



# Consejo de Seguridad

Sexagésimo cuarto año

*Provisional*

**6137<sup>a</sup>** sesión

Lunes 8 de junio de 2009, a las 10.00 horas  
Nueva York

---

<i>Presidente:</i>	Sr. İlkin . . . . .	(Turquía)
<i>Miembros:</i>	Austria . . . . .	Sr. Mayr-Harting
	Burkina Faso . . . . .	Sr. Kafando
	China . . . . .	Sr. Du Xiacong
	Costa Rica . . . . .	Sr. Urbina
	Croacia . . . . .	Sr. Skračić
	Estados Unidos de América . . . . .	Sra. DiCarlo
	Federación de Rusia . . . . .	Sra. Dolgov
	Francia . . . . .	Sr. de Rivière
	Jamahiriya Árabe Libia . . . . .	Sr. Dabbashi
	Japón . . . . .	Sr. Takasu
	México . . . . .	Sr. Heller
	Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte . . . . .	Sr. Parham
	Uganda . . . . .	Sr. Mugoya
	Viet Nam . . . . .	Sr. Le Luong Minh

## Orden del día

La situación en Sierra Leona

Segundo informe del Secretario General sobre la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (S/2009/267)

---

La presente acta contiene la versión literal de los discursos pronunciados en español y de la interpretación de los demás discursos. El texto definitivo será reproducido en los *Documentos Oficiales del Consejo de Seguridad*. Las correcciones deben referirse solamente a los discursos originales y se enviarán firmadas por un miembro de la delegación interesada e incorporadas en un ejemplar del acta, al Jefe del Servicio de Actas Literales, oficina C-154A.



*Se abre la sesión a las 10.15 horas.*

### **Aprobación del orden del día**

*Queda aprobado el orden del día.*

### **La situación en Sierra Leona**

#### **Segundo informe del Secretario General sobre la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (S/2009/267)**

**El Presidente** (*habla en inglés*): Deseo informar al Consejo de que he recibido una carta del representante de Sierra Leona en la que solicita que se le invite a participar en el examen del tema que figura en el orden del día del Consejo. Siguiendo la práctica habitual, propongo que, con el consentimiento del Consejo, se invite a ese representante a participar en el examen del tema sin derecho a voto, de conformidad con las disposiciones pertinentes de la Carta y el artículo 37 del reglamento provisional del Consejo.

Al no haber objeciones, así queda acordado.

*Por invitación del Presidente, la Sra. Bangura (Sierra Leona) toma asiento a la mesa del Consejo.*

**El Presidente** (*habla en inglés*): En nombre del Consejo, doy una cálida bienvenida a la Excm. Sra. Zainab Hawa Bangura, Ministra de Relaciones Exteriores de Sierra Leona.

De conformidad con el entendimiento alcanzado en las consultas previas del Consejo, consideraré que el Consejo de Seguridad está de acuerdo en invitar, con arreglo al artículo 39 de su reglamento provisional, al Sr. Michael von der Schulenburg, de Alemania, Representante Ejecutivo del Secretario General y Jefe de la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona.

Así queda acordado.

Invito al Sr. von der Schulenburg a tomar asiento a la mesa del Consejo.

De conformidad con el entendimiento alcanzado en las consultas previas del Consejo, consideraré que el Consejo de Seguridad está de acuerdo en invitar, con arreglo al artículo 39 de su reglamento provisional, al Sr. John McNee, Presidente de la configuración encargada de Sierra Leona de la Comisión de

Consolidación de la Paz y Representante Permanente del Canadá.

Así queda acordado.

Invito al Sr. McNee a tomar asiento a la mesa del Consejo.

El Consejo de Seguridad comenzará ahora el examen del tema que figura en el orden del día. El Consejo se reúne de conformidad con el entendimiento alcanzado en sus consultas previas.

Los miembros del Consejo tienen ante sí el documento S/2009/267, en el que figura el segundo informe del Secretario General sobre la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona.

En esta sesión, el Consejo de Seguridad escuchará exposiciones informativas a cargo de los Sres. Michael von der Schulenburg y John McNee. Doy ahora la palabra al Sr. von der Schulenburg.

**Sr. von der Schulenburg** (*habla en inglés*): Al presentar al Consejo de Seguridad el segundo informe (S/2009/267) sobre la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (UNIPSIL), quisiera concentrar mi presentación en cuatro cuestiones. Primero, quisiera hablar de la importancia, para la consolidación de la paz, del comunicado conjunto de los partidos políticos de Sierra Leona. Segundo, quisiera señalar a la atención del Consejo la importancia del próximo período extraordinario de sesiones de la Comisión de Consolidación de la Paz para concentrar el apoyo internacional en torno a una estrategia de desarrollo común para Sierra Leona, a saber, el Programa para el Cambio, que ha puesto en marcha el Gobierno. Tercero, quisiera señalar el nuevo criterio integrado para la consolidación de la paz por el sistema de las Naciones Unidas, que es la Visión Conjunta de las Naciones Unidas para Sierra Leona. Por último, quisiera añadir algunas palabras sobre la UNIPSIL.

Los políticos no pueden escoger los acontecimientos políticos ni los problemas a que se enfrentan, pero sí pueden elegir cómo reaccionan a ellos. Por lo tanto, no valoramos tanto a los políticos por los problemas con que tropiezan sino por la forma en que se ocupan de ellos. Según ese rasero, los políticos de Sierra Leona merecen todo el encomio por la forma en que se ocuparon de la reciente violencia política en su país cuando se reunieron y firmaron el

comunicado conjunto, compromiso que asumieron el 2 de abril de este año.

Todos tenemos que reconocer la gravedad del súbito estallido de violencia política e intolerancia que se registró en marzo. Se trata del estallido más grave desde que concluyó la guerra civil, en 2002. Dejó al descubierto las diferencias históricas y las emociones muy arraigadas que siguen existiendo en Sierra Leona. Esas diferencias se nutrieron de la insatisfacción general de muchos ciudadanos debido a que la paz y la democracia no habían mejorado significativamente su vida diaria, y en particular las frustraciones que sienten muchos sierraleoneses jóvenes que no tienen trabajo y confían poco en que tendrán un futuro decente. De haber persistido, esos disturbios podrían haber provocado una rápida pérdida de control y habrían dividido al país entre partidarios de partidos políticos, miembros de grupos étnicos, jóvenes y mayores, norños y sureños, o ciudadanos que viven en Freetown o en las provincias.

El comunicado conjunto de los dos partidos políticos principales, que el resto de partidos también se comprometieron a apoyar, ha supuesto el fin efectivo de la espiral de violencia. No obstante, la importancia del comunicado conjunto va mucho más allá, puesto que se reconoce que tanto el partido gobernante como la oposición tienen la responsabilidad de construir una Sierra Leona democrática y próspera. Además de volverse a hacer hincapié en la reconciliación y el diálogo nacionales, en el comunicado conjunto se subraya el apoyo multipartidista para seguir desarrollando las instituciones democráticas de Sierra Leona —como el Parlamento, el sistema de justicia y los servicios de seguridad nacionales— así como la necesidad de crear comisiones sólidas, dignas de crédito e independientes encargadas de las elecciones, el registro de partidos, los derechos humanos y la supervisión de los medios de comunicación. En el comunicado conjunto también se reconoce la necesidad de desarrollar un consenso multipartidista sobre políticas nacionales clave, tales como la integración de los jóvenes y el desarrollo, la mitigación de la rivalidad regional, el desarrollo de unos medios de comunicación independientes y la lucha contra el tráfico ilícito de drogas y la delincuencia internacional.

Creo que el comunicado conjunto, en el que se combina el llamamiento al diálogo con un consenso multipartidista incipiente sobre los elementos clave de la consolidación del Estado y las políticas nacionales,

es la quintaesencia de la consolidación de la paz en Sierra Leona. También creo que el comunicado conjunto podría servir de modelo para otros países que se encuentran en circunstancias semejantes después de un conflicto. Por ello, todos deberíamos trabajar de consuno para que el comunicado conjunto sea un éxito y para ejecutar plenamente los diversos acuerdos.

Por consiguiente, me complace observar numerosos indicios alentadores en Sierra Leona provenientes de todos los partidos políticos que realmente quieren ejecutar esos acuerdos. Con un gesto sin precedentes, se invitó a los líderes de los principales partidos políticos al reciente congreso del partido gobernante, el Congreso de Todos los Pueblos, donde se comprometieron públicamente a trabajar de manera conjunta y a poner los intereses del país por encima de los de sus partidos políticos respectivos. En un indicio de reconciliación, el Presidente Ernest Bai Koroma visitó la sede del partido de la oposición, que había sido destruida. Por su parte, John Benjamin, Presidente del partido de la oposición, visitó la sede del partido político en el poder. Los líderes de todos los partidos han aparecido reiteradamente en debates públicos, principalmente en programas de la radio nacional, para exhortar a sus partidarios a trabajar de consuno y a rechazar todo tipo de violencia política. En Freetown ya han comenzado las conversaciones periódicas multipartidistas y se prevé que se amplíen a las regiones. Las facciones juveniles de los partidos políticos se están reuniendo y están planificando eventos conjuntos de fomento de la confianza. En consultas con la oposición, el Presidente ha puesto en marcha una investigación independiente sobre las acusaciones de violencia sexual con motivos políticos. Esperamos que en los próximos días se inicie otro examen independiente para analizar la sucesión de hechos que llevó a la violencia política de marzo.

En este contexto, también quisiera recalcar el apoyo que ha recibido el comunicado conjunto de las comunidades religiosas, la sociedad civil, organizaciones de mujeres y grupos de artistas de Sierra Leona. En oficios religiosos de todo el país, tanto musulmanes como cristianos, todas las comunidades religiosas hicieron un llamamiento para que se respeten los acuerdos estipulados en el comunicado conjunto. Organizaciones de la sociedad civil han traducido el comunicado conjunto a las lenguas locales y lo han difundido ampliamente.

Sin embargo, lo más importante es que un grupo de 26 artistas jóvenes ha formado Artistas de Sierra Leona por la Paz y ha compuesto dos canciones populares que difunden el mensaje de reconciliación y paz del comunicado conjunto. Sus canciones ya se pueden oír por todo el país en emisoras de radio y centros juveniles. El 13 de junio, 40.000 jóvenes de todos los partidos se congregarán en el estadio nacional para dar la bienvenida a Artistas de Sierra Leona por la Paz, que iniciarán una gira por todo el país. La música es la mejor manera de movilizar a la juventud de Sierra Leona en torno al mensaje de paz, y quisiera aprovechar esta ocasión para dar las gracias a Artistas de Sierra Leona por la Paz por su valioso compromiso.

Como observador cercano, pude comprobar el extraordinario valor y determinación con los que el Presidente Ernest Bai Koroma, el presidente del principal partido de la oposición, Sr. John Benjamin, y los dirigentes de los partidos políticos resistieron la tentación de aprovecharse del cúmulo de emociones o de ceder ante pautas de comportamiento de hace tiempo que afloraron durante el estallido de violencia política. En muchos sentidos, estos valerosos dirigentes políticos decidieron nadar contra la corriente de la polarización que se había apoderado de parte del panorama político del país, e incluso de sus propios partidos políticos. Por lo tanto, quisiera aprovechar esta ocasión para aplaudir al Presidente, a los dirigentes del Congreso de Todos los Pueblos y del Partido Popular de Sierra Leona y a los ciudadanos de Sierra Leona en general por haber apostado por el diálogo en vez de por la confrontación y por haberse puesto de acuerdo sobre un documento de tanta trascendencia como el comunicado conjunto.

La consolidación de la paz debe definirse en Sierra Leona. No se puede definir en Nueva York ni en ningún otro lugar fuera del país. Por lo tanto, me complace el nuevo planteamiento que parece que se seguirá en la próxima sesión especial de la Comisión de Consolidación de la Paz para Sierra Leona. En su sesión del miércoles, esperamos que los Estados Miembros apoyen todas las iniciativas locales de consolidación de la paz como un conjunto de medidas integradas que incluya el comunicado conjunto de los partidos políticos, el Programa para el Cambio que puso en marcha el Gobierno y la visión conjunta del sistema de las Naciones Unidas.

La sesión especial servirá para confirmar cómo la Comisión de Consolidación de la Paz aquí, en Nueva

York, y la Oficina Integrada para la Consolidación de la Paz en Freetown pueden fortalecer mutuamente sus responsabilidades y actividades respectivas en beneficio de Sierra Leona. Quisiera aprovechar esta ocasión para dar las gracias en particular al nuevo presidente de la configuración de la Comisión de Consolidación de la Paz encargada de Sierra Leona, Embajador John McNee, por su clarividencia, visión y liderazgo, que han hecho posible esta sesión especial.

Contamos con que en la sesión especial se establezca un marco estratégico claro para el desarrollo y la consolidación de la paz en Sierra Leona mediante la aprobación del Programa para el Cambio que puso en marcha el Gobierno como estrategia central que en adelante sirva de guía para todos los esfuerzos de desarrollo nacionales e internacionales. A tal efecto, se prevé que en la sesión especial se pida a todos los Estados Miembros que apoyen el Programa para el Cambio y adapten según proceda sus programas de asistencia bilateral y multilateral. Con esta decisión, la sesión especial ayudará al Gobierno a sustituir las aproximadamente 32 estrategias nacionales, bilaterales y multilaterales diferentes y a menudo inconexas que hasta ahora han complicado los esfuerzos de desarrollo. Al fomentar la unidad en torno a un solo documento nacional, la Comisión de Consolidación de la Paz preparará el terreno para que la reunión del Grupo Consultivo para Sierra Leona que se celebrará en Londres los días 18 y 19 de noviembre de 2009 con la amable ayuda del Gobierno del Reino Unido sea un éxito.

En la resolución 1829 (2008) del Consejo de Seguridad, aprobada en agosto, el Consejo pedía que se creara una oficina plenamente integrada para la consolidación de la paz en Sierra Leona. Para lograrlo, hemos desarrollado una estrategia conjunta, la visión conjunta del sistema de las Naciones Unidas para Sierra Leona. La visión conjunta aglutina a la UNIPSIL y a los 17 organismos, programas y fondos de desarrollo y humanitarios de las Naciones Unidas que trabajan en Sierra Leona. Paralelamente al Programa para el Cambio que puso en marcha el Gobierno, la visión conjunta abarca un período de cuatro años, de 2009 a 2012, y contempla una dotación financiera total de 350 millones de dólares.

Con la visión conjunta, hemos tratado de abrir nuevas vías, desarrollar criterios innovadores y crear mecanismos conjuntos de aplicación. La visión conjunta refleja los requisitos especiales para la consolidación de la paz en Sierra Leona y combina en

una sola estrategia el mandato político conferido por el Consejo de Seguridad con los mandatos de desarrollo y humanitarios de los organismos, programas y fondos de las Naciones Unidas. Con la visión conjunta presentaremos un planteamiento bien coordinado, transparente e integrado de las Naciones Unidas en materia de consolidación de la paz. En el documento se expone cómo la familia de las Naciones Unidas cumplirá con el mandato del Consejo de Seguridad, cómo apoyaremos al Gobierno en sus esfuerzos de desarrollo y cómo nuestros esfuerzos encajarán en el resto de actividades de desarrollo que llevan a cabo nuestros asociados internacionales para el desarrollo.

En la visión conjunta no sólo hemos acordado cinco prioridades conjuntas y hemos definido nuestros criterios de referencia conjuntos, sino que además hemos determinado cuáles son los riesgos y hemos presentado las opciones que existen para mitigarlos. Con sus 21 programas, la visión conjunta permitirá que la familia de las Naciones Unidas intervenga de manera mucho más centrada y que se determinen responsabilidades más claras para la preparación, la aprobación y la aplicación de esos programas. Todos los programas concuerdan claramente con el Programa para el Cambio que puso en marcha el Gobierno. La visión conjunta incluye otras características innovadoras, como el fondo fiduciario conjunto de donantes múltiples, una iniciativa conjunta de divulgación, una red conjunta de oficinas regionales sobre el terreno y una serie de servicios conjuntos de apoyo.

El miércoles presentaremos nuestra visión conjunta en la sesión especial y pedimos a los Estados Miembros que nos apoyen económica y políticamente. Dado que en muchos sentidos la visión conjunta encarna el mandato que nos ha conferido el Consejo para crear una misión de consolidación de la paz plenamente integrada en Sierra Leona, espero poder contar también con el firme apoyo del Consejo.

En septiembre el Consejo deberá tomar una decisión sobre la posible prórroga de nuestro mandato y creo que tal vez este sea un buen momento para mencionar varias cuestiones sobre la UNIPSIL que pueden guiar al Consejo en sus deliberaciones futuras.

La UNIPSIL lleva nueve meses de funcionamiento. Ya hemos completado en buena parte la fase de establecimiento y hemos desarrollado una estrategia común de consolidación de la paz. Ahora nos centramos más en la aplicación.

Al pasar de la Oficina Integrada de las Naciones Unidas en Sierra Leona a la UNIPSIL, hemos redefinido nuestros objetivos y reorientado nuestros planteamientos a fin de crear una organización menos dominante y más orientada a prestar servicios y apoyo. Hemos reducido el personal de 350 personas a unas 70, pero a la vez hemos ampliado nuestra presencia dentro del país. Para que podamos proporcionar un asesoramiento bueno y digno de crédito en materia de políticas, hemos aumentado considerablemente la proporción de personal profesional sustantivo nacional e internacional y hemos reducido el personal administrativo y de apoyo. Para dejar claro el cambio de condición de la misión, de mantenimiento a consolidación de la paz, nos hemos trasladado a unas instalaciones más pequeñas y menos costosas, que propician un clima más amistoso y más asequible.

A la hora de formar la UNIPSIL, también hemos procurado por todos los medios mantener el carácter temporal de la Oficina Integrada para la Consolidación de la Paz. Aunque tratamos de conferir a la UNIPSIL una configuración más contundente, centrada y sustantiva, a la vez hemos tratado de evitar la tentación de construir estructuras permanentes o de crear compromisos a largo plazo que pudieran impedir una posible estrategia de salida si el Consejo de Seguridad decidiera aplicarla. Por esta razón, las estructuras y los planteamientos de la UNIPSIL, a través de su integración con los de otros organismos de las Naciones Unidas, tienen por objetivo facilitar la transición hacia una estructura más regular de desarrollo dirigida por un coordinador residente de las Naciones Unidas.

Quisiera terminar aquí dando las gracias al Gobierno y al pueblo de Sierra Leona por seguir acogiéndonos a la UNIPSIL y a mí de manera tan cálida. Los sierraleoneses son un pueblo amante de la paz, gentil y encantador que está muy bien representado aquí por su Ministra de Relaciones Exteriores, la Sra. Zeinab Hawa Bangura.

Deseo también dar las gracias a mis colegas del equipo de las Naciones Unidas en Sierra Leona por todo su apoyo y por el excelente espíritu de equipo que existe entre nosotros. Sr. Presidente: Por último, permítame agradecer a usted y a los miembros del Consejo su paciencia al escucharme.

**El Presidente** (*habla en inglés*): Doy las gracias al Sr. von der Schulenburg por su exposición informativa.

Tiene ahora la palabra el Embajador John McNee.

**Sr. McNee** (*habla en inglés*): Aprovecho esta oportunidad para participar en la sesión de hoy en calidad de Presidente de la configuración encargada de Sierra Leona de la Comisión de Consolidación de la Paz. Considero que los intercambios de opiniones sistemáticos entre el Consejo y la Comisión de Consolidación de la Paz promueven mayores sinergias en los trabajos de ambos órganos.

Ante todo, deseo felicitar al Representante Ejecutivo del Secretario General por su exhaustiva exposición informativa de hoy y su dirección sumamente eficaz de la misión de consolidación de la paz de las Naciones Unidas.

Deseo centrarme en varios acontecimientos muy importantes que han acaecido en Sierra Leona y, en particular, destacar los resultados de mi reciente visita al país y los preparativos de la sesión especial de alto nivel de la Comisión de Consolidación de la Paz sobre Sierra Leona. La participación de la Comisión de Consolidación de la Paz en Sierra Leona se ha centrado en tres objetivos principales: en primer lugar, su atención a los acontecimientos políticos y de seguridad en el país; en segundo lugar, la ampliación de la base de donantes y el aumento de la coherencia del apoyo internacional a Sierra Leona; y, en tercer lugar, el respaldo a nuevas actividades o el mejoramiento de las actividades que se realizan en ámbitos priorizados de consolidación de la paz. La Comisión de Consolidación de la Paz ha recibido un gran apoyo a esos esfuerzos de la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (UNIPSIL) bajo la dirección del Representante Ejecutivo del Secretario General.

Los esfuerzos de promoción y movilización de recursos que realiza la Comisión culminarán en un período extraordinario de sesiones de alto nivel que se celebrará en Nueva York el 10 de junio. Ese evento marcará también una nueva fase en el compromiso de la Comisión de Consolidación de la Paz con Sierra Leona y hará que sus trabajos se correspondan con los elementos de consolidación de la paz del Programa para el cambio que puso en marcha el Gobierno.

En los preparativos para el período extraordinario de sesiones, y para evaluar de primera mano las dificultades en materia de consolidación de la paz en Sierra Leona, realicé una visita al país del 20 al 24 de abril. Durante esa visita, me reuní con los dirigentes de

Sierra Leona, incluidos el Presidente, la Ministra de Relaciones Exteriores y otros Ministros, miembros de los partidos de la oposición, la comunidad diplomática, la sociedad civil y el sistema de las Naciones Unidas. Además de sostener extensas reuniones en Freetown, la misión visitó también Makeni en el norte y, con la Ministra de Relaciones Exteriores, inauguró un puesto fronterizo entre Sierra Leona y Liberia. Las visitas fuera de la capital brindaron una oportunidad valiosa para subrayar la importancia de la cooperación subregional y analizar las dificultades que enfrentan la población rural en Sierra Leona.

La visita confirmó que el Gobierno de Sierra Leona, con el apoyo de las Naciones Unidas y otros asociados, ha alcanzado loables progresos en materia de consolidación de la paz y gobernanza democrática. Sin embargo, como demostraron los acontecimientos ocurridos en marzo de este año, los notables logros democráticos de Sierra Leona siguen siendo frágiles e incluso podrían sufrir un revés con facilidad. Los elevados índices de desempleo juvenil, la corrupción generalizada y la amenaza cada vez mayor del tráfico ilícito de estupefacientes aumentan el riesgo de una recaída en el conflicto. Es necesario trabajar más para consolidar las reformas en los sectores de la justicia y la seguridad, sobre todo respecto del fomento de la capacidad y el desempeño de la policía de Sierra Leona. El constante apoyo internacional a la consolidación de las instituciones del Estado será también decisivo para que Sierra Leona enfrente esos problemas y emprenda el camino hacia la paz y la prosperidad económica.

El Gobierno de Sierra Leona es muy consciente de esos problemas y de su propia responsabilidad de abordarlos. Los acontecimientos de marzo, que representan los peores casos de violencia por motivos políticos desde el fin de la guerra civil, se vieron seguidos, como el Sr. von der Schulenburg acaba de explicar, por medidas loables y oportunas adoptadas por el Presidente de Sierra Leona y altos dirigentes de los dos principales partidos políticos. Los asociados internacionales, y en particular la UNIPSIL, también han desempeñado un papel importante respaldando los esfuerzos del Gobierno por restaurar el orden público y facilitando un resultado satisfactorio del diálogo entre los partidos.

El comunicado conjunto firmado por los dos principales partidos políticos el 2 de abril sentó una base amplia para mejorar el diálogo entre los partidos,

fortalecer la gobernanza democrática y reformar las principales instituciones nacionales. El comunicado conjunto no sólo es un logro importante para Sierra Leona, sino que también podría servir como un valioso proyecto para los países en circunstancias similares. El comunicado conjunto demuestra inequívocamente que las diferencias políticas en los sistemas democráticos pueden y deben resolverse de manera pacífica.

Para lograr la adhesión a los acuerdos que figuran en el comunicado se necesitará no sólo la voluntad política de ambos partidos, sino también el apoyo sostenido de la comunidad internacional. En una declaración en la que se acoge con satisfacción el comunicado conjunto el 6 de abril, la Comisión de Consolidación de la Paz exhortó a ambos partidos políticos a que mantengan el espíritu de reconciliación que predominó durante el diálogo entre los dos partidos y pidió a todas las partes interesadas que garantizaran un seguimiento eficaz y oportuno del comunicado conjunto.

Es también importante que las Naciones Unidas y otros interlocutores sigan brindando los recursos necesarios para la aplicación del comunicado conjunto. En ese contexto, deseo subrayar el papel catalizador desempeñado por el Fondo para la Consolidación de la Paz, que ha brindado un apoyo financiero oportuno al seguimiento de los acontecimientos de marzo.

Para mantener el impulso y el apoyo político al comunicado conjunto, en el período extraordinario de sesiones de la Comisión de Consolidación de la Paz se recabará apoyo al Programa para el Cambio, iniciado por el Presidente Koroma en mayo. El Programa para el Cambio es un marco nacional sólido para el crecimiento, el desarrollo económico y la consolidación de la paz. En él se esboza una estrategia clara para la acción nacional y el apoyo internacional. Por tanto, el compromiso futuro de la Comisión de Consolidación de la Paz con Sierra Leona se corresponderá con los elementos de consolidación de la paz del Programa para el Cambio. La Comisión también seguirá propugnando una mayor cooperación subregional, incluidos el fortalecimiento de las instituciones subregionales y la promoción de la igualdad entre los géneros y los derechos humanos. En el período extraordinario de sesiones de esta semana, la Comisión pedirá a todos los Estados Miembros y a los asociados internacionales que reconozcan el Programa para el Cambio como la principal estrategia nacional de Sierra Leona y brinden su apoyo en consecuencia.

El período extraordinario de sesiones brindará también la oportunidad de destacar la labor del sistema de las Naciones Unidas en Sierra Leona y de movilizar el apoyo a la Visión Conjunta de las Naciones Unidas. En nuestra opinión, la Visión Conjunta representa una importante innovación en el enfoque que aplican las Naciones Unidas a la consolidación de la paz y sienta una base sólida para que la Organización logre cumplir su mandato integrado en materia de consolidación de la paz en ese país. La Comisión de Consolidación de la Paz respaldará también la movilización de recursos para la visión conjunta lanzando el fondo de donantes múltiples en el período extraordinario de sesiones esta semana. Estoy seguro de que la aplicación eficaz de la Visión Conjunta de las Naciones Unidas, bajo la dirección del Representante Ejecutivo del Secretario General, logrará un verdadero cambio en la vida de los sierraleoneses y en la consolidación de la paz logrado con tanto esfuerzo en el país.

La consolidación de la paz en Sierra Leona sigue requiriendo la adopción de medidas colectivas y oportunas. El período extraordinario de sesiones de alto nivel de la Comisión, que se celebrará el 10 de junio, y la reunión del Grupo Consultivo, que se celebrará en noviembre, brindarán importantes oportunidades para que los asociados internacionales reiteren su compromiso con Sierra Leona. En vista del liderazgo del Gobierno y el apoyo sostenido de la comunidad internacional —incluido el del Consejo de Seguridad— estoy seguro de que será posible enfrentar los demás desafíos a la paz.

**El Presidente** (*habla en inglés*): Doy las gracias al Embajador McNee por su exposición informativa.

Doy ahora la palabra a Su Excelencia la Sra. Zeinab Hawa Bangura, Ministra de Relaciones Exteriores de Sierra Leona.

**Sra. Bangura** (Sierra Leona) (*habla en inglés*): Sr. Presidente: Ante todo, permítame felicitarlo sinceramente por haber sido elegido Presidente del Consejo de Seguridad para el mes de junio. Deseo también dejar constancia de mi sincero agradecimiento a usted por haberme invitado a participar en este debate público relativo al segundo informe trimestral del Secretario General (S/2009/267) sobre la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (UNIPSIL).

Ante todo, deseo transmitir el sincero agradecimiento de Su Excelencia el Presidente Ernest

Bai Koroma, así como del Gobierno y del pueblo de Sierra Leona, a los miembros del Consejo por su compromiso sostenido con Sierra Leona y por la vigilancia y supervisión sistemáticos de los acontecimientos actuales en el país, con el fin de garantizar que se encarrile el proceso de consolidación de la paz.

También doy las gracias al Secretario General, Excmo. Sr. Ban Ki-moon, por su amplio informe sobre las actividades de la UNIPSIL en los últimos cuatro meses. Reconocemos con gratitud su contribución excepcional a la tarea de consolidar nuestra paz, lograda con tan arduos esfuerzos, y de ayudar a colocar al país en el camino hacia un crecimiento y desarrollo económicos sostenidos. Damos las gracias asimismo al Presidente de la configuración encargada de Sierra Leona, el Representante Permanente del Canadá, Embajador John McNee, por su dedicación y compromiso a consolidar el impulso potenciado y fomentado por su predecesor, el Representante Permanente de los Países Bajos, el Embajador Frank Majoor.

Agradecemos profundamente el compromiso, la dedicación y el dinamismo del Representante Ejecutivo del Secretario General, Sr. Michael von der Schulenburg, y de todo el sistema de las Naciones Unidas, así como de nuestros asociados bilaterales y multilaterales sobre el terreno, por sus contribuciones inapreciables a la búsqueda de la paz y la estabilidad duraderas en Sierra Leona.

En el presente informe se valida la decisión del Consejo de Seguridad de aprobar la decisión 1829 (2008), en virtud de la cual se estableció la UNIPSIL para que el Gobierno se comprometiera a aplicar el Marco de Cooperación para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona. Estamos de acuerdo en lo referente a muchos de los retos que se describen en el informe y reconocemos que hay que hacer más para seguir sentando las bases de una paz y un desarrollo duraderos.

Hemos avanzado mucho y, obviamente, los recientes procesos electorales universalmente aclamados, que el país llevó a cabo en los últimos siete años desde que alcanzó la paz, no deben considerarse un fin en sí mismos. Nos complace reiterar que, con el apoyo del sistema de las Naciones Unidas así como de nuestros asociados bilaterales y multilaterales, el Gobierno logró hitos importantes en la consolidación de la paz. Se ha mejorado mucho la seguridad en todo

el país, proporcionando así un entorno propicio para que la población realice sus actividades cotidianas sin temor u obstáculos para mejorar su calidad de vida.

Se están aplicando muchas de las disposiciones de la Comisión de la Verdad y la Reconciliación con el fin de abordar las causas fundamentales de un conflicto que ha durado un decenio y ha dejado profundas cicatrices en la nación. Con respecto al proceso de revisión de la Constitución, el Gabinete analizó el informe y remitió la cuestión a una subcomisión del Gabinete presidida por el Fiscal General, habida cuenta de que la mayoría de los aspectos restantes se refieren a cuestiones relacionadas con las arraigadas cláusulas de la Constitución. Hemos avanzado mucho en la promoción de los principios fundamentales de los derechos humanos y el restablecimiento de la supremacía del estado de derecho como requisitos previos para la estabilidad política, la prosperidad económica y los valores sociales de la sociedad y para promover un cambio positivo general como el tema fundamental del Programa para el Cambio, un marco estratégico conciso concebido por el Presidente para conseguir resultados más rápidos y sostenibles en nuestro proceso de recuperación y de consolidación de la paz a nivel nacional.

En el Programa para el Cambio se ponen de relieve las esferas de intervención prioritarias. Cabe citar, entre otras, la inversión en el sector energético, la agricultura, el transporte y las comunicaciones, aspectos de la política social tales como los sectores de la salud y la educación, así como la infraestructura. Este marco político se centra en el desarrollo del sector privado y la estabilidad macroeconómica. Asimismo, el Gobierno acoge con agrado la Visión Conjunta del sistema de las Naciones Unidas y apoya plenamente el marco como estrategia viable que complementa el Programa para el Cambio.

Recientemente el Fondo Monetario Internacional encomió las reformas económicas y estructurales del Gobierno, que han tenido como resultado una estabilidad macroeconómica sostenida, pero lamentó que falte espacio fiscal suficiente para sus programas de desarrollo y de reducción de la pobreza.

Nos alienta la decisión colectiva del Gobierno y de la configuración encargada de Sierra Leona de organizar una sesión especial de alto nivel sobre Sierra Leona el 10 de junio para movilizar apoyo y recursos con miras a aplicar el Programa para el Cambio y la

Visión Conjunta de las Naciones Unidas con el fin de promover los objetivos del Marco de Cooperación para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona.

El entorno con grandes tensiones políticas que se convirtió en un entorno de amargura y violencia entre los partidarios del Congreso de Todos los Pueblos y el principal partido de oposición, el Partido Popular de Sierra Leona durante el mes de marzo en Freetown y Pujehun fue, sin duda, una prueba de la capacidad de resistencia de nuestra joven y frágil democracia. En este sentido, el Presidente acogió con sincero agrado y refrendó la decisión del Representante Ejecutivo del Secretario General de lograr que ambos partidos firmaran un comunicado conjunto el 2 de abril de 2009 en presencia del Presidente, ministros del Gabinete y miembros del cuerpo diplomático. Este enfoque ejemplar e innovador respecto de la solución de conflictos ha contribuido sobremanera a revitalizar nuestra joven y frágil democracia, así como el proceso de reconciliación nacional. Como paso inmediato, el Gobierno prohibió desde entonces las estaciones de radio instigadoras de las escaramuzas que provocaron el deterioro de la situación de seguridad.

Agradecemos profundamente el compromiso continuo del Consejo con la subregión, en particular la cuenca del río Mano, y recalamos la necesidad de fortalecer la Unión del Río Mano, en primer lugar, en sus esfuerzos para consolidar la paz en Sierra Leona, Liberia y Côte d'Ivoire, y, en segundo lugar, para respaldar el proceso de transición democrática en la hermana República de Guinea.

Para concluir, quisiera hacer un llamamiento a favor de la participación activa del Consejo en la sesión de alto nivel de 10 de junio al nivel requerido. Asimismo, quisiera reiterar nuestro llamamiento para que el Consejo siga ofreciéndonos su apoyo, su comprensión y su paciencia.

Por último, deseo dar garantías una vez más al Consejo de la decisión de mi Gobierno de mantener el impulso para la recuperación y la consolidación de la paz a nivel nacional, esforzándonos por superar los prolongados problemas socioeconómicos del país y garantizar su desarrollo futuro.

**El Presidente** (*habla en inglés*): Doy las gracias a la Honorable Sra. Zainab Hawa por su exposición informativa.

Daré ahora la palabra a los miembros del Consejo de Seguridad que deseen formular declaraciones.

**Sr. Parham** (Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte) (*habla en inglés*): Ante todo, quiero dar la bienvenida a la Ministra de Relaciones Exteriores Bangura al Consejo en el día de hoy y darle las gracias por su exposición informativa tan útil. También acogemos con beneplácito el informe del Secretario General (S/2009/267) y la información que acabamos de recibir de su Representante Ejecutivo, el Sr. von der Schulenburg. Asimismo, agradecemos sobremanera y apoyamos firmemente la labor que el Embajador McNee ha venido realizando para preparar la celebración de la sesión especial de la Comisión de Consolidación de la Paz el miércoles. Alentamos a todos los Estados Miembros a que apoyen con firmeza esta reunión.

Como hemos oído, Sierra Leona avanza al enfrentar las amenazas inmediatas para la paz y la seguridad del país. En el Programa para el Cambio concebido por el Presidente se reconoce que el desarrollo necesita una sociedad estable, segura y pacífica. La combinación del liderazgo nacional y de un apoyo internacional continuo es fundamental para consolidar los logros que se han alcanzado desde el final de la guerra. Es particularmente decisivo el hecho de que se haya avanzado en la creación de un sector de seguridad independiente, que se ha granjeado la confianza de la población a la que tiene que prestar servicios.

La seguridad, la buena gobernanza y el estado de derecho son los cimientos sobre los cuales se erige o se desmorona todo lo demás. Por consiguiente, el estallido de violencia política fue un recordatorio desfavorable de las divisiones que asolaron a Sierra Leona en el pasado y también del papel y la influencia de los medios de comunicación para atizar la intolerancia política. Felicítamos al Sr. von der Schulenburg por la función de liderazgo que desempeñó para conseguir la respuesta de la comunidad internacional a estos acontecimientos.

En el comunicado conjunto entre los partidos políticos se hace claro hincapié en el papel y el perfil políticos de la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (UNIPSIL). Ahora la tarea es garantizar que las instituciones locales adquieran la madurez política necesaria para asumir esa función de mediación en el futuro.

Tal vez sea demasiado temprano para decir si se ha evitado una posible reanudación del conflicto, o que la aprobación de un comunicado conjunto y de los compromisos que se enuncian en el comunicado proporcionará una solución duradera a las divisiones y las tensiones que dieron lugar a la violencia, aunque naturalmente, esperamos que lo logren. Tiene que haber una presión sostenida para cumplir los compromisos del comunicado conjunto.

Con respecto a la UNIPSIL, tomamos nota con preocupación de que, a partir de finales de junio, habrá logrado poco más del 70% de los niveles de dotación de personal autorizados, y cabe esperar que así sea, y acogeríamos con agrado que se nos explique por qué y qué se está haciendo para garantizar al menos que los expertos pertinentes estén in situ en todos los ámbitos fundamentales.

En cuanto a los plazos, observamos que ya se han acordado las 1+4 esferas prioritarias de la Visión Conjunta. Es importante que la dependencia sustantiva responsable de cada esfera se ponga manos a la obra. Está bien que los criterios de referencia sean difíciles. También tenemos que tener presente el tipo de misión que queremos movilizar a más largo plazo y cómo debería evolucionar la UNIPSIL para ello. Parece ser que los actuales planes se estabilizarán de aquí a 2012, pero ¿qué resultados intermedios nos indicarán si la UNIPSIL va por buen camino?

En el informe se exponen las primeras medidas encaminadas a la integración de los organismos, programas y fondos de las Naciones Unidas, así como a compartir las instalaciones y los costos. Ello nos complace, pero quisiéramos sugerir que se nos van a plantear mayores dificultades. Las suboficinas propuestas serán una buena plataforma para el trabajo conjunto, pero no lo garantizan. Eso exige compromisos y que todos los organismos estén dispuestos a adaptarse y hacer suya la visión conjunta de las Naciones Unidas, sobre todo el UNICEF y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo. En última instancia, toda reticencia a hacerlo podría socavar la iniciativa de las Naciones Unidas en su conjunto y permitir que el sistema volviera a fragmentarse en proyectos no coordinados, que compiten entre sí y que, con frecuencia, no están centrados. Nos complacería que se nos hablara más acerca de lo que puede hacerse para que los asociados de las Naciones Unidas se atengan a la Visión Conjunta.

**Sr. Kafando** (Burkina Faso) (*habla en francés*): Quisiera dar las gracias al Representante Ejecutivo del Secretario General para la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (UNIPSIL) y al Presidente de la configuración encargada de Sierra Leona de la Comisión de Consolidación de la Paz, por sus exposiciones sumamente instructivas. Me complace contar con la presencia entre nosotros de la Ministra de Relaciones Exteriores de Sierra Leona, Sra. Zainab Hawa Bangura, a quien agradezco su declaración.

El mejoramiento de la situación general en Sierra Leona es para nosotros motivo de profunda satisfacción, aunque las oleadas de violencia e intolerancia política de los meses de marzo y abril de 2009 indiquen que todo el sector político debe estar más alerta para mantener los logros del proceso político y de consolidación de la paz. En este sentido, nos complace la responsabilidad de que han hecho gala los dirigentes del partido en el poder y el principal partido de la oposición, que permitió la firma del comunicado conjunto de 2 de abril de 2009. Los exhortamos a respetar los compromisos asumidos y a establecer mecanismos de vigilancia y alerta para prevenir ese tipo de incidentes. Alentamos a los líderes de los principales partidos políticos a proseguir el proceso de reconciliación nacional y de fomento de la confianza, y a garantizar siempre la concertación en torno a las principales cuestiones políticas.

Nos complace el liderazgo demostrado por la UNIPSIL, con el respaldo de otros países, durante esos acontecimientos y el proceso de negociación del comunicado conjunto. Deseamos que la comunidad internacional apoye a las partes para que cumplan sus compromisos, en particular para que fortalezcan las instituciones nacionales encargadas de la seguridad, la justicia y las cuestiones electorales, así como la integración de los excombatientes.

Nos sentimos alentados por la voluntad del Gobierno de promover el bienestar socioeconómico del pueblo de Sierra Leona mediante la buena gobernanza política y económica y la lucha contra la corrupción. A tenor de ello, nos tranquiliza la declaración que acaba de formular la Ministra de Relaciones Exteriores de Sierra Leona.

Lamentablemente, pese a los esfuerzos del Gobierno de Sierra Leona, el país sigue enfrentándose a desafíos que podrían poner en tela de juicio los

importantes logros conseguidos. Sobre todo, como reconocieron las propias autoridades en el Programa para el Cambio, se trata de la precariedad del tejido socioeconómico, que ha empeorado a causa de la crisis financiera internacional y la carestía de los productos de primera necesidad, a las que se suman el desempleo y el subempleo de los jóvenes, el aumento del tráfico de drogas y la delincuencia organizada transnacional. Por consiguiente, hay que seguir esforzándose para hacer frente a esos desafíos. En particular, alentamos a la UNIPSIL y a los asociados internacionales a apoyar el programa del Gobierno de empoderamiento y empleo de los jóvenes.

Estamos seguros de que las buenas políticas de gobernanza emprendidas por las autoridades de Sierra Leona les permitirán movilizar los recursos naturales del país para financiar los proyectos de desarrollo. Exhortamos a la comunidad internacional a seguir apoyando al Gobierno en la ejecución del programa de consolidación de la paz, reconstrucción y recuperación económica.

Después del conflicto, Sierra Leona está en vías de recuperación. Por ello, es reconfortante observar que se han logrado progresos importantes sobre el terreno en la esfera de la consolidación de la paz, con la contribución de la UNIPSIL y la Comisión de Consolidación de la Paz, así como los asociados bilaterales y multilaterales de Sierra Leona. Alentamos a la UNIPSIL a colaborar estrechamente con la Comisión de Consolidación de la Paz, a la vez que exhortamos a esta última a apoyar la ejecución del Programa para el Cambio. A tal efecto, esperamos que la sesión especial de alto nivel de la Comisión de Consolidación de la Paz dedicada a Sierra Leona, prevista para el 10 de junio, permita adoptar una estrategia común.

Es conveniente acoger con agrado el apoyo importante del Fondo para la Consolidación de la Paz, que permitió la ejecución de numerosos proyectos y también la asistencia económica que acaba de concederse a Sierra Leona en el marco de la aplicación del comunicado conjunto de 2 de abril de 2009.

Se debe prestar una atención muy especial al Programa para el Cambio y a la Visión Conjunta del sistema de las Naciones Unidas para Sierra Leona que, como bien sabe el Consejo, tiene por objeto conjugar el crecimiento económico y el desarrollo humano sostenible. Reiteramos que es importante para las

actividades de apoyo al pueblo de Sierra Leona que haya una estrecha cooperación entre la UNIPSIL y las organizaciones y otras instituciones subregionales, en otras palabras, entre la Comunidad Económica de los Estados de África Occidental (CEDEAO), la Unión del Río Mano, los asociados internacionales y otras misiones de las Naciones Unidas en el África occidental.

Por otra parte, hay que prestar mayor atención a las siguientes esferas: el apoyo a los programas de recuperación económica; el desarrollo de las capacidades de las instituciones encargadas de la seguridad, así como de la lucha contra el tráfico de drogas y de la delincuencia organizada en Sierra Leona; la ejecución de las recomendaciones de la Comisión de la Verdad y la Reconciliación, especialmente mediante el apoyo constante al programa de indemnización a las víctimas del conflicto; el apoyo a los programas de buena gobernanza política y la consolidación de las instituciones democráticas.

No puede negarse que el proceso de consolidación de la paz en Sierra Leona progresa, pero es necesario que se mantenga el impulso nacional y que el pueblo y las autoridades de Sierra Leona sigan profundamente comprometidos a asumir la responsabilidad que les corresponde. Estamos convencidos de que la comunidad internacional, en particular el Consejo de Seguridad y la Comisión de Consolidación de la Paz, sabrá acompañarlas sin reservas, como hacen ya la CEDEAO y la Unión Africana.

**Sra. DiCarlo** (Estados Unidos de América) (*habla en inglés*): Quisiera empezar dando la bienvenida al Consejo a la Sra. Zainab Hawa Bangura, Ministra de Relaciones Exteriores de Sierra Leona, y agradeciéndole sus observaciones. También quisiera dar las gracias al Representante Ejecutivo, Sr. von der Schulenburg, por su informe, y al Embajador McNee, Presidente de la configuración encargada de Sierra Leona de la Comisión de Consolidación de la Paz, por su exposición informativa.

La Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (UNIPSIL) lanzó en octubre de 2008 un programa piloto que reflejaba las ideas cambiantes de la comunidad internacional sobre el mejor modo de facilitar la transición de una operación de mantenimiento de la paz satisfactoria —en este caso, la Misión de las Naciones

Unidas en Sierra Leona— a la consolidación de la paz. La UNIPSIL y Sierra Leona se han enfrentado a grandes retos. La intolerancia política, el desempleo juvenil y el tráfico de drogas se han combinado, dando lugar a una mezcla explosiva en Sierra Leona. No obstante, el país se está enfrentando a esos retos y sigue consolidando la paz que se mantiene desde que concluyó el conflicto, hace siete años. La UNIPSIL ha resultado ser un facilitador importante de la transición democrática de Sierra Leona, entre otras cosas, hace poco, a través del apoyo que brindó a las autoridades nacionales que trabajan para poner fin a la violencia política y la mediación que ofreció entre los dos principales partidos y que llevó al comunicado conjunto.

Los Estados Unidos felicitan al Sr. von der Schulenburg por la contribución que él y su equipo aportan a Sierra Leona y por el valor que esa contribución tendrá para que la comunidad internacional en general pueda trabajar con mayor conocimiento de causa para desarrollar mejores prácticas en la secuencia ininterrumpida que va del mantenimiento de la paz a la consolidación de la paz. También quisiéramos señalar que apoyamos firmemente al Embajador McNee y respaldamos los esfuerzos de la Comisión de Consolidación de la Paz en Sierra Leona.

Quisiera formular otras observaciones relativas a la situación en Sierra Leona y a la función de las Naciones Unidas en ese país. Primero, aunque encomiamos a todas las partes por haber logrado el comunicado conjunto de 2 de abril y somos partidarios de que la UNIPSIL continúe facilitando el diálogo previsto, recordamos a los dos principales partidos políticos interesados, el Congreso de Todos los Pueblos y el Partido Popular de Sierra Leona, que la comunidad internacional espera que apliquen el comunicado. Nos anima la respuesta de los dirigentes políticos de Sierra Leona y acogemos con satisfacción los gestos de buena voluntad del Presidente Koroma y del dirigente de la oposición John Benjamin. Esas medidas son importantes para lograr la reconciliación a largo plazo. También nos anima la visión general para el futuro de Sierra Leona recogida en la estrategia de reducción de la pobreza del Programa para el Cambio que puso en marcha el Presidente Koroma.

Segundo, aplaudimos la labor del Tribunal Especial para Sierra Leona. Ahora que el Tribunal se acerca a la conclusión del juicio de Charles Taylor y a las apelaciones finales en todas las causas, los Estados Unidos apoyan plenamente los esfuerzos que realiza el

Tribunal por transferir su conocimiento institucional a las autoridades de Sierra Leona, tal como se explica en el informe del Secretario General (S/2009/267). Consideramos que para el actual proceso de maduración democrática de Sierra Leona es importante que todas las lecciones del pasado se asimilen plenamente, y en ese sentido el Tribunal Especial tiene mucho que ofrecer.

Tercero, quisiera referirme a un aspecto del mandato de la UNIPSIL contemplado en la resolución 1829 (2008) del Consejo de Seguridad, que pone de relieve la necesidad de que el sistema de las Naciones Unidas apoye a la UNIPSIL y coopere plenamente con ella. En ese sentido acogemos con agrado la finalización de la estrategia de la visión conjunta de la UNIPSIL y el equipo de las Naciones Unidas en el país como propuesta del plan para la participación futura del sistema de las Naciones Unidas en las actividades de consolidación de la paz en Sierra Leona. Esperamos con interés que la Comisión de Consolidación de la Paz la estudie detenidamente el 10 de junio.

Somos muy conscientes de los múltiples riesgos que afronta Sierra Leona en sus esfuerzos por lograr la paz duradera. Para concluir, quisiera hablar de uno en particular: el narcotráfico. Me preocupa que, según se informa, el África occidental se utilice cada vez más como ruta de tránsito para el comercio ilegal de narcóticos. En ese sentido, acogemos con agrado las medidas importantes que el Gobierno de Sierra Leona ha adoptado para combatir el narcotráfico en su territorio. La reciente condena de 18 personas por introducir de contrabando en el país más de 700 kilos de cocaína fue un mensaje claro para los narcotraficantes. Los ciudadanos de Sierra Leona no permitirán que su país sea cobijo de narcotraficantes. También acogemos con agrado la labor que lleva a cabo la UNIPSIL para fortalecer el Grupo de Tareas Conjunto de Lucha contra los Estupefacientes.

**Sr. de Rivière** (Francia) (*habla en francés*): También yo quisiera dar las gracias a la Ministra de Relaciones Exteriores de Sierra Leona por su intervención, así como al Sr. Michael von der Schulenburg, Representante Ejecutivo del Secretario General para Sierra Leona, y al Embajador McNee por sus instructivas exposiciones sobre la labor de la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (UNIPSIL) y de la configuración de la Comisión de Consolidación de la Paz encargada de Sierra Leona.

La situación en Sierra Leona sigue siendo frágil, pero está bajo control. Como hace el Secretario General en su informe (S/2009/267), acogemos con agrado los esfuerzos fructíferos desplegados por el Presidente Koroma y los partidos políticos del país para superar sus divergencias y poner fin al ciclo de violencia. La concertación del comunicado conjunto de 2 de abril es para nosotros un hecho clave en la relación entre el Congreso de Todos los Pueblos, que está en el poder, y el Partido Popular de Sierra Leona. Ese resultado es un ejemplo más de la voluntad de los ciudadanos de Sierra Leona de seguir por el camino de la paz y la democracia.

Nos preocupa gravemente el aumento del narcotráfico en la subregión y sus consecuencias desestabilizadoras en los Estados más frágiles. En este sentido, Francia aplaude los progresos que ha logrado Sierra Leona para fortalecer su dispositivo de lucha contra ese tráfico y las importantes condenas resultantes. Nos gustaría que hubiera más cooperación al respecto. Francia está dispuesta a apoyar las actividades de las Naciones Unidas en este sentido, para las que se podría aprovechar la pericia y la asistencia que brinda la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito en la lucha contra la droga en el África occidental. También se han logrado progresos en el fortalecimiento de la buena gobernanza, que es un aspecto crucial para el desarrollo económico y social de ese país. En cambio, nos preocupa la cuestión de la violencia sexual.

La comunidad internacional debe seguir movilizada para apoyar el proceso de consolidación de la paz en Sierra Leona. Nos alegra la cooperación fructífera del Gobierno con la Comisión de Consolidación de la Paz y, en ese sentido, esperamos con interés la sesión especial que se celebrará pasado mañana. Animamos a los asociados de Sierra Leona a que mantengan su compromiso de apoyar la aplicación del Programa para el Cambio que puso en marcha el Presidente Koroma y la visión conjunta de las Naciones Unidas para Sierra Leona, en la que se anuncian los objetivos claves del proceso de consolidación de la paz. En ese sentido, acogemos con agrado el desarrollo de una serie de criterios de referencia para la aplicación operacional de ese documento.

Por último, invitamos a la UNIPSIL a que siga por esa vía en la aplicación de su mandato.

**Sr. Heller (México):** Deseamos saludar, también, la presencia de la Sra. Zainab Hawa Bangura, Ministra de Relaciones Exteriores de Sierra Leona, cuya intervención hemos escuchado con mucha atención el día de hoy. Agradecemos también al Sr. Michael von der Schulenburg, Representante Ejecutivo del Secretario General en Sierra Leona, y al Embajador John McNee, en su calidad de Presidente de la configuración de la Comisión de Consolidación de la Paz encargada de Sierra Leona, los informes que nos proveen esta mañana.

Agradecemos la labor desarrollada por el Sr. von der Schulenburg en una situación tan compleja como la que vive Sierra Leona y, siendo esta la primera vez que el Embajador McNee aparece ante el Consejo de Seguridad en esta calidad, también deseamos felicitarlo por haber asumido la presidencia de la configuración y por la muy activa labor que ha desempeñado desde que asumió esta función.

Consideramos importante destacar los esfuerzos de los actores involucrados para combatir los problemas socioeconómicos que confronta el país a través de la implementación de acciones concretas en los sectores económico y social, particularmente la puesta en marcha de estrategias de desarrollo de la agricultura y producción nacional, el plan de empleo dirigido a los jóvenes y los diversos programas de capacitación de la fuerza policial en beneficio del establecimiento del estado de derecho.

Creemos importante también enfatizar la importancia de la puesta en marcha de la estrategia de desarrollo del sector privado para fomentar actividades comerciales que redundarán en el desarrollo socioeconómico y en la generación de empleo. Tales esfuerzos sin duda sentarán las bases para prevenir y resolver conflictos e impulsar el progreso de la población.

Deseamos, sin embargo, expresar nuestra preocupación por los diversos episodios de violencia política y de intolerancia que han impactado al incipiente proceso democrático del país. Llama la atención el papel desempeñado por los medios de comunicación, en concreto por las radiodifusoras de los partidos políticos, incitando a la violencia. Ello es un claro indicio de las actitudes prevalecientes en el país en las principales fuerzas políticas, y nos parece que el papel de los medios de comunicación deberá ser vigilado, siendo esencial en el proceso de consolidación de la paz en el país.

En este sentido, también nos parece fundamental la implementación de las recomendaciones de la Comisión de la Verdad y la Reconciliación, que cobran una relevancia trascendental para asegurar que los mismos errores del pasado no vuelvan a repetirse. Asimismo, reconocemos el trabajo positivo desarrollado por el Tribunal Especial y su alta contribución a la justicia de transición en el país.

Consideramos que es imperativo que el Gobierno retome el proceso inconcluso de revisión de la Constitución mediante un ejercicio de diálogo transparente e incluyente para lograr el objetivo último de consolidar la institucionalización del estado de derecho, los derechos humanos y el sistema democrático.

Por otro lado, también nos preocupa que, en el marco de la globalización del crimen organizado, Sierra Leona cada vez más sea utilizada como puente para el tráfico de drogas y el tráfico ilícito de armas. Por lo anterior, estimamos fundamental que la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (UNIPSIL) refuerce su asistencia al Gobierno de Sierra Leona en la promoción del diálogo y la coordinación con países de la región para combatir el tráfico ilícito de drogas y de armas bajo un enfoque de responsabilidad compartida ante una amenaza a la seguridad y la estabilidad de la región, que difícilmente podrá ser abordada con éxito sin el apoyo de la comunidad internacional.

Mi delegación espera con interés la sesión especial de alto nivel de la Comisión de Consolidación de la Paz sobre Sierra Leona el próximo miércoles 10 de junio. Consideramos de la mayor importancia que, a través de este evento, pueda incrementarse la atención internacional sobre Sierra Leona para generar el respaldo suficiente al comunicado conjunto de 2 de abril, movilizar apoyo económico para la implementación de la Visión Conjunta de las Naciones Unidas para Sierra Leona y el lanzamiento del fondo fiduciario de donantes múltiples de las Naciones Unidas. De igual manera, otorgamos una gran importancia al apoyo decidido que puede ahí generarse para la iniciativa de combate de la pobreza y de desarrollo socioeconómico, el Programa para el Cambio, que guiará las acciones del Gobierno hasta 2012.

En el informe del Secretario General que nos ocupa hoy (S/2009/267) se reiteran los muy

alentadores sucesos políticos de las últimas semanas, pero también se subraya la fragilidad de las condiciones en el país. Un elemento permanente a lo largo del informe es la necesidad, por un lado, de mantener un esfuerzo sostenido para consolidar los logros y, por el otro, de otorgar un amplio respaldo político a las iniciativas lanzadas desde Sierra Leona.

Consideramos esencial que la UNIPSIL continúe acompañando el diálogo político en virtud de los indicios de desacuerdos entre los partidos políticos y de violencia potencial y, al mismo tiempo, logre acompañar este proceso con el propósito de avanzar en la reconciliación nacional y en la consolidación de la democracia.

**Sr. Takasu** (Japón) (*habla en inglés*): Deseo acoger con beneplácito la participación de la Sra. Bangura, Ministra de Relaciones Exteriores de Sierra Leona, en la sesión de hoy. Deseo dar las gracias al Sr. von der Schulenburg por su exposición informativa sumamente valiosa.

El reciente estallido de violencia entre los simpatizantes de los partidos políticos en marzo nos recordó que la situación en Sierra Leona sigue siendo frágil. Sin embargo, los esfuerzos de reconciliación realizados por el Congreso de Todos los Pueblos y el Partido Popular de Sierra Leona coadyuvaron a la emisión de un comunicado conjunto el 2 de abril para impedir la escalada de la violencia. Nos complace que haya una confianza cada vez mayor en que se sigue enraizando la cultura de prevención de conflictos en el país. Esperamos sinceramente que siga la tendencia hacia la reconciliación.

Nos complace también observar que el Representante Ejecutivo del Secretario General desempeñó un papel importante como mediador en el transcurso del estallido de violencia y respaldó los esfuerzos de los partidos por concluir el comunicado conjunto. Ese acontecimiento demuestra claramente que una presencia adecuada de las Naciones Unidas sobre el terreno, con una firme dirección, cambiará la situación en este caso de consolidación de la paz después de un conflicto.

Estamos sumamente convencidos de que la estabilidad política y la paz duradera pueden alcanzarse junto con el desarrollo económico y social. La perspectiva de consolidación de la paz al perseguir el objetivo del desarrollo económico es de suma

importancia para la estabilidad política de numerosos países, incluida Sierra Leona.

Para impedir una recaída en el conflicto, la población deben palpar y ver cambios tangibles en la vida cotidiana. Por consiguiente, encomiamos el liderazgo del Presidente Koroma al haber formulado la estrategia de desarrollo conocida como el Programa para el Cambio. Esperamos sinceramente que las esferas prioritarias indicadas en el informe del Secretario General (S/2009/267) se apliquen de manera eficaz.

En particular, deseo hacer hincapié en la gran importancia del problema del desempleo juvenil. Es una grave preocupación porque, sino se la aborda, podría ser una posible amenaza al desarrollo y a los esfuerzos de consolidación de la paz. Es importante centrarse en la generación de oportunidades de empleo, utilizando todas las medidas normativas posibles, incluidas las medidas bilaterales y multilaterales. Se deben crear condiciones para el nombramiento de un Comisionado de la Juventud que permita a la joven generación tener esperanzas en el futuro. Es importante también que la estrategia de desarrollo se lleve a cabo de manera eficaz, mediante la buena gobernanza y la institucionalización del estado de derecho.

La nueva alianza del Japón con Sierra Leona se centra en la asistencia para aumentar la suficiencia alimentaria mediante el desarrollo agrícola, rural y de la infraestructura en la capital y sus alrededores. Esos esfuerzos se corresponden plenamente con la iniciativa del Presidente Koroma. La crisis financiera mundial afecta mucho más a los países vulnerables, principalmente los que se encuentran en situaciones de consolidación de la paz después de los conflictos. Debemos seguir respaldando por todos los medios el desarrollo sostenible y la consolidación de la paz en Sierra Leona.

En esos esfuerzos, la Comisión de Consolidación de la Paz tiene un papel indispensable que desempeñar. Aplaudimos al Gobierno del Canadá por haber aceptado presidir la configuración encargada de Sierra Leona y nos sentimos satisfechos por ello. Agradecemos al Presidente, Embajador McNee, su compromiso personal y su primer informe que presentó hoy al Consejo.

Para que la estrategia integrada de consolidación de la paz y la Visión Conjunta den frutos, la función de vigilancia y asesoramiento de la Comisión de Consolidación de la Paz será indispensable. Nos complace que la estrategia integrada incluya la energía,

principalmente el suministro de electricidad, como una de sus cinco prioridades. Esa es una innovación en la estrategia de consolidación de la paz, que tradicionalmente se centra en la seguridad y el estado de derecho, entre otras cosas. Ahora bien, la población necesita electricidad para sentir que se ha alcanzado la paz. Esperamos que la UNIPSIL siga cooperando estrechamente con la Comisión de Consolidación de la Paz.

La sesión especial sobre Sierra Leona de la Comisión de Consolidación de la Paz que se celebrará el 10 de junio será una buena oportunidad para examinar los progresos que se han alcanzado y determinar las futuras dificultades. Exhortamos al Gobierno y a la comunidad internacional a que aprovechen mejor esta función catalizadora para movilizar los recursos políticos y financieros necesarios, no sólo de los donantes convencionales tradicionales, sino también de los nuevos asociados.

El Consejo de Seguridad, junto con la Comisión de Consolidación de la Paz, tiene la gran responsabilidad de respaldar los esfuerzos del Gobierno y del pueblo de Sierra Leona para que la transición del mantenimiento de la paz a la consolidación de la paz tenga éxito.

Para concluir, la consolidación de la paz en Sierra Leona contribuirá a la estabilidad no sólo de Sierra Leona como país y pueblo, sino también de toda la subregión. Estamos firmemente convencidos de que la cooperación regional, con la asistencia de las Naciones Unidas y la organización regional, la Comunidad Económica de los Estados del África Occidental, es fundamental para el éxito de la consolidación de la paz. La UNIPSIL desempeña un papel importante en ese esfuerzo. Albergamos la gran esperanza de que la Secretaría realice un mayor esfuerzo para cubrir con rapidez las principales vacantes en la misión.

La cooperación regional es sumamente importante en ámbitos como la lucha contra el tráfico ilícito de estupefacientes, el comercio de armas ligeras y la delincuencia organizada. Esperamos que se logren mayores resultados en materia de cooperación regional. El Japón se compromete a desempeñar un papel constructivo para lograr la estabilidad y la prosperidad de los países de la región.

**Sr. Mayr-Harting** (Austria) (*habla en inglés*): Ante todo, deseo agradecer la presencia de la Ministra de Relaciones Exteriores de Sierra Leona,

Sra. Bangura, y dar las gracias al Representante Ejecutivo del Secretario General, Sr. Michael von der Schulenburg, así como al Embajador McNee del Canadá por sus exposiciones informativas.

El reciente estallido de violencia demostró una vez más que Sierra Leona sigue sufriendo a causa de su legado histórico y que la situación sigue siendo frágil. No obstante, los acontecimientos son también una señal de advertencia para los esfuerzos de consolidación de la paz en Sierra Leona. Han demostrado que persiste un reto importante para el nuevo enfoque innovador que las Naciones Unidas adoptaron en Sierra Leona con el establecimiento de la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (UNIPSIL). No obstante, a nuestro juicio, el enfoque “unívoco” de las Naciones Unidas ha contribuido de manera positiva a la decisión con que Sierra Leona puede superar esta crisis. En este contexto, permítaseme también encomiar la contribución personal del Sr. Michael von der Schulenburg.

Los violentos incidentes de marzo podrían haber puesto en peligro fácilmente los progresos logrados hasta ahora en Sierra Leona. Compartimos la evaluación positiva del Secretario General respecto de la respuesta prudente que dieron el Presidente Koroma y los dirigentes políticos del Gobierno y los partidos de oposición, que llevó a la firma del comunicado conjunto de 2 de abril. Esperamos que el comunicado proporcione el impulso necesario para fomentar el diálogo que tanto se necesita entre los dos partidos. También esperamos que los recientes cambios en el Gobierno mejoren la labor del Gobierno y contribuyan a seguir mejorando la calidad de la gobernanza.

El Embajador McKee, del Canadá, nuevo Presidente de la configuración encargada de Sierra Leona de la Comisión de Consolidación de la Paz, acogió con beneplácito el comunicado conjunto, que representa un importante compromiso compartido entre los dos partidos principales en aras de la consolidación de la paz y la democracia. Austria está de acuerdo con él y la configuración encargada de Sierra Leona de la Comisión. El comunicado contiene la base para lograr un consenso bipartidista sobre instituciones y políticas nacionales importantes. El seguimiento y la aplicación merecen nuestra atención y apoyo permanentes. Una cooperación más estrecha con ánimo de alianza entre la Comisión de Consolidación de la Paz y la UNIPSIL también podría contribuir a restablecer y mantener la estabilidad.

Los recientes enfrentamientos entre los simpatizantes de los distintos partidos políticos nos han recordado que a los procesos de justicia de transición y de reconciliación se les debe dar prioridad. Las recomendaciones de la Comisión de la Verdad y la Reconciliación, que también forman el marco para las deliberaciones en la Comisión de Consolidación de la Paz, han sido fundamentales para proporcionar una hoja de ruta a este respecto. Celebramos que ya haya empezado la aplicación del programa de reparaciones recomendado por la Comisión de la Verdad y la Reconciliación. La labor del Tribunal Especial, presidido por la Sra. Renate Winter, así como su conclusión, merecen nuestro apoyo. Sus actividades en materia de enjuiciamiento de personas por crímenes graves serán un hito en este sentido. La preservación a nivel nacional del legado del Tribunal Especial, incluso por conducto de la Comisión de Derechos Humanos, revestirá suma importancia.

Austria toma nota con satisfacción de la tendencia constante hacia un mayor respeto de los derechos humanos. Sin embargo, sigue habiendo muchos retos: la mutilación genital femenina y otras formas de violencia contra las mujeres siguen siendo prácticas generalizadas. En este contexto, también quisiera celebrar en particular que los signatarios del comunicado conjunto también hayan acordado investigar todas las acusaciones de violación y de violencia sexual cometidas contra las mujeres durante los acontecimientos de 16 de marzo y hacer comparecer ante la justicia a cualquier persona que haya cometido actos de violencia sexual contra las mujeres. Hay que seguir mejorando el acceso a la justicia, sobre todo en el caso de las mujeres, y hay que seguir fortaleciendo el sistema judicial. Pedimos al Gobierno que redoble sus importantes esfuerzos para afrontar estos retos, con el apoyo de las Naciones Unidas.

Austria encomia también a Sierra Leona por sus esfuerzos para mantener la estabilidad macroeconómica, a pesar del deterioro del entorno económico mundial. Sin embargo, podrían ponerse en peligro los progresos con la pobreza generalizada, la corrupción y el alto índice de desempleo de los jóvenes. Hay que fortalecer los esfuerzos continuos por integrar a los jóvenes en la fuerza laboral. El elevado número de jóvenes desempleados con esperanzas limitadas o ninguna esperanza de un futuro mejor, esperanzas sujetas a la afiliación partidista, continúa siendo una amenaza para

la estabilidad política. Sra. Ministra: En este contexto, también nos complacen sobremanera las contribuciones que la Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial está haciendo para combatir el desempleo de los jóvenes bajo el muy competente liderazgo de su compatriota, el Director General Kandeh Yumkella.

Las medidas que ha tomado el Gobierno para combatir el tráfico de drogas son muy encomiables. Creemos que la delincuencia organizada transfronteriza debe abordarse con enfoques regionales. La Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (UNODC) y la Comunidad Económica de los Estados de África Occidental (CEDEAO) proporcionan el marco para una respuesta amplia y coordinada a largo plazo a estos retos.

Con respecto a la proliferación de las armas pequeñas y las armas ligeras, quisiera poner de relieve el importante aporte de la Convención sobre las armas pequeñas, las armas ligeras, sus municiones y otros materiales conexos de la CEDEAO, ratificada por Sierra Leona en 2007.

En cuanto a la propuesta de proyecto de la UNODC sobre el fomento de la capacidad institucional para responder a la amenaza que plantean el tráfico ilícito de drogas y la delincuencia organizada en Sierra Leona, celebramos la disposición de Sierra Leona de realizar actividades para luchar contra el tráfico y la corrupción. También consideramos que la propuesta de proyecto sobre la reducción de la demanda de drogas en el contexto del desempleo de los jóvenes es particularmente útil y esperamos que se concluya pronto.

Por último, permítame señalar a la atención del Consejo el seguimiento de la conferencia de Praia, celebrada a principios de este año, así como la aplicación del Plan de Acción de la CEDEAO. En abril, los asociados iniciaron en Viena un proyecto de programa conjunto entre la UNODC, el Departamento de Operaciones de Mantenimiento de la Paz, el Departamento de Asuntos Políticos, la Oficina de las Naciones Unidas para el África Occidental y la INTERPOL para abordar situaciones posteriores a conflictos, incluida Sierra Leona, el cual fue recibido de manera positiva. Se prevé iniciar el próximo en Nueva York a mediados de julio, paralelamente al informe del Secretario General sobre el África Occidental.

**Sr. Dolgov** (Federación de Rusia) (*habla en ruso*): Nosotros también damos la bienvenida a la Sra. Zainab Hawa Bangura, Ministra de Relaciones Exteriores de Sierra Leona. Escuchamos con suma atención su evaluación sobre la situación en su país. También estamos agradecidos al Sr. Michael von der Schulenburg, Representante Ejecutivo del Secretario General, por su informe sobre las actividades de la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (UNIPSIL), que preside. Asimismo, damos las gracias por su declaración al Embajador John McNee, Presidente de la configuración encargada de Sierra Leona de la Comisión de Consolidación de la Paz.

Nos complace señalar que Sierra Leona lleva a cabo un proceso sostenido de consolidación de la paz, pese a la crisis política que se produjo en marzo, que desató una ola de violencia. Los dirigentes del país han logrado nuevamente colocar la situación en el camino que conduce hacia la estabilidad política. Encomiamos sobremanera las acciones del Gobierno de Sierra Leona en ese sentido y ponemos de relieve el enfoque constructivo de los dirigentes de la oposición, así como el papel de mediación de la UNIPSIL para facilitar la solución de la crisis. Exhortamos a todos los agentes políticos de Sierra Leona a que mantengan un espíritu de diálogo y de consenso en sus esfuerzos por superar sus diferencias para abordar las complejas tareas que enfrentan en la reconstrucción posterior al conflicto.

Las partes deben cumplir con sus obligaciones, tal como se enuncia en el comunicado conjunto de 2 de abril de 2009. A nuestro juicio, entre las tareas más importantes están fortalecer las instituciones estatales del país, ante todo el sector de la seguridad, y resolver los problemas relativos a la reintegración de los excombatientes. La comunidad internacional debe apoyar a las partes en su intento por aplicar estos acuerdos junto con otros programas para mejorar la estabilidad.

Al mismo tiempo, no debemos olvidar de que la responsabilidad primordial por el futuro de Sierra Leona incumbe a su propio pueblo. Saludamos la conclusión de la labor de la UNIPSIL y de la configuración encargada de Sierra Leona de la Comisión de Consolidación de la Paz respecto de una Visión Conjunta para la consolidación de la paz. Las prioridades de la Visión Conjunta en materia de consolidación de la paz en Sierra Leona son objetivos definidos y probados, y lograrlos debe ser la prioridad

de las actividades futuras de la UNIPSIL. Encomiamos las actividades de la Comisión de Consolidación de la Paz en Sierra Leona y esperamos que el próximo período extraordinario de sesiones de la Comisión sea productivo.

Observamos que, en general, se han logrado resultados satisfactorias en la ejecución de los 14 proyectos en los que se utilizan recursos del Fondo para la Consolidación de la Paz. También tomamos nota de los progresos del Gobierno de Sierra Leona para encarar los retos fundamentales para la estabilidad del país, en particular la corrupción, el tráfico ilícito de drogas y el desempleo de los jóvenes. Esperamos que estos esfuerzos prosigan.

Hacer frente a las conocidas amenazas transfronterizas para la seguridad reviste una importancia permanente y fundamental para la estabilidad a largo plazo de la situación en Sierra Leona y en la región en su conjunto. Para resolver esos problemas es importante que siga habiendo una buena coordinación entre la UNIPSIL y las misiones de las Naciones Unidas de mantenimiento de la paz en los países vecinos, a través de la Oficina Regional para África Occidental y Central. Rusia está dispuesta a participar activamente en los esfuerzos de consolidación de la paz del país. Seguiremos haciendo todos los esfuerzos necesarios para contribuir al éxito de la consolidación de la paz y la estabilidad en Sierra Leona.

**Sr. Urbina** (Costa Rica): Al igual que otras delegaciones, quisiera empezar reconociendo la presencia y la intervención de la Sra. Zainab Hawa Bangura, Ministra de Relaciones Exteriores de Sierra Leona. Igualmente, quiero agradecer las declaraciones de Michael von der Schulemburg, Representante Ejecutivo del Secretario General, y el Embajador John McNee, en su condición de Presidente de la configuración encargada de Sierra Leona de la Comisión de Consolidación de la Paz. Mi delegación quisiera enfatizar algunos puntos de particular importancia para nosotros.

En primer lugar, en lo que tiene que ver con la reconciliación y la unidad nacional, luego de los lamentables hechos acaecidos en Pujehum y Freetown en marzo pasado, que desataron una crisis política, mi delegación pondera la actitud madura y comprometida asumida por los dirigentes de los dos partidos políticos mayoritarios para detener la violencia en Sierra Leona

y lograr la unidad nacional. Ello abre también un diálogo constructivo sobre temas fundamentales para consolidar los avances democráticos. Esperamos que ese paso tan encomiable venga acompañado del establecimiento de mecanismos independientes que investiguen los incidentes de violencia política y presuntos actos de violencia sexual sucedidos durante dicha crisis para evitar la impunidad.

Costa Rica reconoce también las señales positivas que han dado el Gobierno y la Comisión de Lucha contra la Corrupción, así como las acciones adoptadas contra los miembros de redes de narcotraficantes. Nuevamente, alentamos al Gobierno y a las fuerzas políticas de Sierra Leona a que sigan trabajando en estos y otros problemas transfronterizos a partir de enfoques integrados y con el apoyo de organismos regionales y de todo el sistema de las Naciones Unidas.

Saludamos también los progresos realizados en el funcionamiento de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, y a la vez hacemos un llamado respetuoso al Gobierno para que siga su trabajo respecto del fortalecimiento de la promoción y la protección de los derechos humanos, particularmente de las mujeres y las niñas.

Costa Rica reconoce los valiosos esfuerzos realizados por la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona para completar la visión conjunta del sistema de las Naciones Unidas. Confiamos en que los criterios de referencia políticos y de desarrollo sean un paso clave en el proceso de consolidación de la paz en el país y particularmente en apoyo a la implementación del Programa para el Cambio. Asimismo, esperamos que la reunión especial de alto nivel de la Comisión de Consolidación de la Paz del próximo 10 de junio produzca los frutos esperados y logre el financiamiento necesario.

Costa Rica coincide con el Secretario General en alentar al Gobierno y al pueblo de Sierra Leona para que aprovechen sus importantes recursos naturales, a fin de crear una economía firme en el marco de un desarrollo sostenible.

Por último, para mi delegación el proceso de revisión de la Constitución sigue siendo un problema importante. En este sentido, agradecemos las informaciones que nos ha ofrecido hoy la Sra. Ministra, e instamos a su Gobierno a avanzar en ese proceso.

**Sr. Du Xiacong** (China) (*habla en chino*): La delegación china quisiera dar la bienvenida a la Sra. Zainab Hawa Bangura, Ministra de Relaciones Exteriores de Sierra Leona, y agradecerle su presencia en la sesión de hoy. También quisiéramos dar las gracias al Sr. Michael von der Schulemburg, Representante Ejecutivo del Secretario General, y al Embajador John McNee, Presidente de la configuración encargada de Sierra Leona de la Comisión de Consolidación de la Paz, por sus exposiciones informativas sobre la situación en Sierra Leona.

Nos complace observar que se ha progresado respecto de la reconciliación política en Sierra Leona y los procesos de reconstrucción económica del país. Tras el conflicto del pasado marzo debido a las elecciones locales entre el partido dirigente y la oposición, ambas partes han demostrado calma y moderación. Con la mediación internacional y gracias al diálogo y las consultas pudieron impedir un recrudecimiento de la violencia. Valoramos esos esfuerzos y celebramos el comunicado conjunto acordado por las dos partes el 2 de abril ya que propicia el restablecimiento de la confianza mutua entre ellos y las facciones políticas de Sierra Leona. Esperamos que el comunicado se respete y ejecute cuanto antes.

El pasado mes de diciembre, el Gobierno de Sierra Leona hizo público su Programa para el Cambio, como un documento destinado a guiar el proceso de consolidación de la paz en el país. Los organismos pertinentes de las Naciones Unidas y los asociados internacionales también reorientaron su trabajo para que respondiera al Programa. Nos complace la valiente decisión de la población y el Gobierno de Sierra Leona de emprender una vez más la vía de la reconstrucción. No obstante, todavía se enfrentan a grandes retos en las esferas de la recuperación económica, el desarrollo social y la reconstrucción del sistema judicial. Esperamos que las facciones políticas de Sierra Leona sigan trabajando en el consenso e intensificando la cooperación en la esfera de la consolidación de la paz. Esperamos que se brinde la asistencia internacional pertinente sobre la base del pleno respeto de las esferas de desarrollo prioritarias y el interés manifestado por el pueblo y el Gobierno de Sierra Leona a fin de que los limitados recursos disponibles para el socorro se utilicen para abordar los problemas acuciantes que preocupan a los sierraleoneses.

Dentro de unos días, el Gobierno de Sierra Leona y el Presidente canadiense de la configuración encargada de Sierra Leona de la Comisión de Consolidación de la Paz presidirán conjuntamente una reunión de alto nivel para examinar la consolidación de la paz en el país. Exhortamos a todos los partidos a no dejar de seguir con interés el proceso de consolidación de la paz en Sierra Leona, así como a prestar la asistencia financiera y técnica necesaria para el empleo de los jóvenes, el desarrollo económico y social y otras esferas prioritarias del país. Apoyamos a la Comisión de Consolidación de la Paz y al Fondo para la Consolidación de la Paz, que siguen desempeñando un papel positivo para ayudar a Sierra Leona a reanudar su proceso de desarrollo.

**Sr. Dabbashi** (Jamahiriya Árabe Libia) (*habla en árabe*): Quisiera sumarme a los oradores que me han precedido para dar la bienvenida a la Sra. Zainab Hawa Bangura, Ministra de Relaciones Exteriores de Sierra Leona. Le doy las gracias por haberse sumado hoy a nosotros y por su declaración al Consejo de Seguridad. También quisiera dar las gracias al Sr. Michael von der Schulemburg, Representante Ejecutivo del Secretario General en Sierra Leona, por su exposición informativa. También doy las gracias al Embajador John McNee, Presidente de la configuración encargada de Sierra Leona de la Comisión de Consolidación de la Paz, por su exposición informativa. En ese sentido, quisiera recalcar cuánto apoyamos las actividades de la Comisión de Consolidación de la Paz en Sierra Leona.

Sierra Leona es un país africano con un conflicto reciente. Tenemos muchos deseos de que Sierra Leona nunca vuelva a verse envuelta en un conflicto. La sensatez de los dirigentes de Sierra Leona, que contaron con el apoyo de la comunidad internacional, ha dado lugar a muchos logros en el proceso de estabilización. Es absolutamente capital salvaguardar lo que se ha conseguido y seguir trabajando por un Estado caracterizado por la estabilidad y el bienestar, en el que la violencia entre el pueblo no tenga cabida.

Gracias a la sabiduría de los dirigentes políticos, con el Presidente Koroma al frente y con el apoyo de la UNIPSIL, se logró distender la crisis que estalló en marzo. El país se libró de una nueva espiral de conflicto. Lamentablemente, los medios de comunicación controlados por los partidos desempeñaron un papel prominente en el estallido de la crisis dado que incitaron a la violencia, lo que llevó a

las autoridades a adoptar la acertada decisión de suspender provisionalmente sus actividades.

Los dirigentes políticos de Sierra Leona han superado la crisis. El 2 de abril de 2009 las dos partes firmaron el comunicado conjunto; los tres principales partidos políticos ya se han comprometido a respetarlo. Abrigamos la esperanza de que puedan aplicar todas sus disposiciones, en particular las relativas a la participación política, el respeto de las instituciones y los órganos del Estado como la fuerza de policía y los órganos judiciales, la creación de medios de comunicación imparciales y la disolución de los grupos de militantes juveniles.

Las condiciones de vida de la mayor parte de la población de Sierra Leona son muy preocupantes. Los precios, sobre todo los de los alimentos, se están disparando, el desempleo está muy extendido y la población depende en gran medida de las remesas que recibe de ciudadanos que viven en el extranjero. En este sentido, expresamos nuestro agradecimiento por los esfuerzos del Banco Africano de Desarrollo y las organizaciones y los Estados donantes: a pesar de la falta de recursos, han apoyado la producción local de alimentos en el contexto de la política de reforma del Gobierno. Esperamos que el Gobierno siga proporcionando apoyo al Gobierno, dado que carece de los recursos económicos que necesita para aplicar sus programas de desarrollo. Acogemos con agrado el Programa para el Cambio que puso en marcha el Presidente Koroma y expresamos la esperanza de que se lleve a la práctica.

Observamos con satisfacción los resultados de los esfuerzos que se están realizando para apoyar a instituciones como la Comisión Electoral Nacional, la Comisión Independiente de Medios de Información, la Comisión Nacional de Derechos Humanos y la Comisión contra la Corrupción. Apoyamos los planes paralelos previstos para proporcionar oportunidades de empleo a los jóvenes desempleados. Observamos que los jóvenes fueron un elemento central en el desencadenamiento de los disturbios de la crisis más reciente. Al igual que el Embajador McNee, también esperamos que la aplicación efectiva de la visión conjunta del sistema de las Naciones Unidas cambie la vida de los ciudadanos de Sierra Leona y apunte a la paz que se logró después de grandes esfuerzos.

Para concluir, queremos expresar nuestro agradecimiento y reconocimiento al Secretario

General, a la Oficina de Apoyo a la Consolidación de la Paz y al equipo de las Naciones Unidas en el país. Los felicitamos por haber establecido los criterios de referencia políticos y de desarrollo para la consolidación de la paz. Esperamos que la sesión especial de la Comisión de Consolidación de la Paz sobre Sierra Leona, que se celebrará el 10 de junio de 2009, sea todo un éxito. Pedimos a todos los Estados que apoyen esa sesión.

**Sr. Le Luong Minh** (Viet Nam) (*habla en inglés*): Quiero empezar dando la bienvenida a la Excma. Sra. Zainab Hawa Bangura, Ministra de Relaciones Exteriores de Sierra Leona, en la sesión de hoy del Consejo, y agradeciéndole su declaración. También doy las gracias por sus exposiciones informativas al Sr. Michael von der Schulenburg, jefe de la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (UNIPSIL), y a Su Excelencia el Embajador McNee del Canadá en calidad de Presidente de la configuración de la Comisión de Consolidación de la Paz encargada de Sierra Leona.

A mi delegación le preocupa realmente el reciente estallido de tensiones políticas y de seguridad en Sierra Leona, que pone de manifiesto que la situación en el país sigue siendo frágil, lo que requiere una atención constante y urgente. Además de las crecientes divisiones regionales en el país, Sierra Leona debe hacer frente a la incipiente amenaza de la piratería, el narcotráfico ilícito y el comercio ilegal de recursos naturales, la migración incontrolada hacia los núcleos urbanos, el elevado número de jóvenes desempleados y subempleados y la reducción de las remesas, así como a otros efectos adversos de la crisis financiera mundial. Todos esos desafíos podrían crear unas condiciones que desemboquen en más episodios de violencia.

En ese contexto, acogemos con agrado la firma el 2 de abril del comunicado conjunto, en el que las partes en Sierra Leona se comprometieron a cesar todos los actos de intolerancia política y violencia y acordaron un consenso bipartidista sobre importantes instituciones y políticas nacionales.

Observamos con satisfacción que se ha fortalecido la cooperación entre Sierra Leona y el equipo de las Naciones Unidas en el país, la Comisión de Consolidación de la Paz y otras partes dedicadas al desarrollo para fortalecer sus esferas de especialización y los principios de implicación nacional, rendición de

cuentas mutua y compromiso continuo, que figuran en la estrategia de las Naciones Unidas para la consolidación de la paz en Sierra Leona y la visión conjunta del sistema de las Naciones Unidas para Sierra Leona.

También nos animan los esfuerzos del Gobierno de Sierra Leona por traducir su Programa para el Cambio en más resultados concretos, en particular en esferas como la lucha contra la corrupción, la reforma del sector de la seguridad, la creación de empleo para los jóvenes y la lucha contra el narcotráfico y la delincuencia organizada.

Encomiamos los esfuerzos de la UNIPSIL por llevar a cabo su nuevo mandato, estipulado en la resolución 1829 (2008), pero consideramos que sigue siendo esencial que exista una cooperación bien coordinada e interconectada entre los organismos de las Naciones Unidas, las organizaciones regionales y los donantes internacionales para garantizar que los recursos se aprovechen al máximo, evitar la duplicación de trabajo y beneficiar los intereses de Sierra Leona en cada fase de su desarrollo.

Por último, quisiera reiterar que Viet Nam continuará apoyando los esfuerzos de Sierra Leona por mantener la paz y la estabilidad, abordar las causas profundas del conflicto, promover la reconciliación nacional y la unidad y fortalecer su proceso de integración internacional. Pedimos a las Naciones Unidas, la Comisión de Consolidación de la Paz, la Unión Africana, la Comunidad Económica de los Estados de África Occidental y la comunidad internacional en general que sigan ayudando al Gobierno de Sierra Leona en sus esfuerzos.

**Sr. Mugoya** (Uganda) (*habla en inglés*): Para comenzar nosotros también deseamos dar la bienvenida al Consejo a la Sra. Zainab Hawa Bangura, Ministra de Relaciones Exteriores de Sierra Leona, y darle las gracias por su exposición informativa. Deseamos también dar las gracias al Representante Ejecutivo del Secretario General y Jefe de la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (UNIPSIL), Sr. Michael von der Schulenburg, por haber presentado el informe del Secretario General (S/2009/267), así como al Representante Permanente del Canadá, Embajador John McNee, en calidad de Presidente de la configuración encargada de Sierra Leona, por su exposición informativa.

Uganda encomia a la UNIPSIL, al Equipo de las Naciones Unidas en el país y a la Comisión de Consolidación de la Paz por sus esfuerzos y apoyo en el cumplimiento del mandato de la misión de consolidación de la paz en Sierra Leona de una manera integrada y coherente. Nos complace en particular observar que se ha concluido la estrategia de consolidación de la paz de las Naciones Unidas y que se espera que los 20 proyectos financiados por el Fondo para la Consolidación de la Paz, que ascienden a 35 millones de dólares, se ejecuten plenamente para finales de este año. La creación de dos oficinas regionales en los distritos de Kono y Bombali y la creación futura de otras seis seguirán aumentando la coordinación eficaz entre los organismos, programas y fondos de las Naciones Unidas y los asociados para el desarrollo que operan desde una localidad en cada distrito.

Celebramos las iniciativas adoptadas y los enormes progresos alcanzados por el Gobierno de Sierra Leona bajo la dirección del Presidente Ernest Bai Koroma en los sectores político, económico y social durante el período que abarca el informe. En particular, observamos que la situación de seguridad en el país ha seguido en calma en términos generales. Nos alienta que, tras los lamentables incidentes de violencia política ocurridos en marzo de este año, el diálogo entre el partido gobernante, Congreso de Todos los Pueblos, y el principal partido de la oposición, Partido Popular de Sierra Leona, culminara con la firma de un comunicado conjunto por sus dirigentes.

Pedimos a todos los dirigentes políticos que resuelvan todos sus desacuerdos mediante el diálogo y desistan de todo acto de intolerancia política e incitación a la violencia. Les pedimos además que garanticen la publicidad generalizada y la aplicación expedita de su comunicado conjunto, que sienta las bases para la reconciliación y el constructivo consenso bipartidista sobre las políticas e instituciones nacionales importantes.

Encomiamos al Gobierno por haber dado máxima prioridad a la agricultura y a la producción nacional de alimentos, así como por haber iniciado programas innovadores, incluidas actividades para realizar trabajo a cambio de alimentos y dinero en efectivo. Ese enfoque en el sector agrícola es decisivo para el crecimiento económico del país, la seguridad alimentaria y la generación de empleo para un numeroso grupo de jóvenes desempleados. En ese

sentido, agradecemos el apoyo brindado por el Banco Africano de Desarrollo, la Comisión Europea, la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación, el Programa Mundial de Alimentos y las organizaciones no gubernamentales para la aplicación de esas iniciativas clave.

Exhortamos al Gobierno, a la UNIPSIL, a la Comisión de Consolidación de la Paz y a los asociados internacionales a que intensifiquen sus esfuerzos por movilizar la financiación nacional e internacional necesaria para la consolidación de la recuperación, el crecimiento económico y el desarrollo de Sierra Leona. La ejecución de los programas priorizados, tales como la Visión Conjunta, la estrategia de consolidación de la paz para Sierra Leona, el Programa para el Cambio que puso en marcha el Presidente y la estrategia de desarrollo del sector privado, requiere una financiación considerable. Acogemos con satisfacción los planes en curso del Gobierno de utilizar y aprovechar los recursos naturales del país para inversiones estratégicas que impulsen el crecimiento económico y el desarrollo.

Mi delegación apoya la propuesta del lanzamiento de un fondo fiduciario de donantes múltiples de las Naciones Unidas en la próxima sesión especial de la Comisión de Consolidación de la Paz, prevista para el 10 de junio, y exhorta a que se contraiga un mayor compromiso de apoyo en la reunión posterior del Grupo Consultivo prevista para noviembre en Londres.

Sierra Leona sigue enfrentando numerosas dificultades para consolidar la paz, la estabilidad, el crecimiento económico y el desarrollo. Es necesario fomentar mucho más las capacidades de las instituciones nacionales, incluidos la administración pública, el poder judicial y la policía. Por consiguiente, nos alienta el compromiso contraído por la UNIPSIL y los asociados para el desarrollo de respaldar los esfuerzos del Gobierno por fortalecer esas capacidades. La alta tasa de desempleo juvenil también sigue siendo un gran problema.

Nos alienta que la Ministra de Relaciones Exteriores haya indicado que en estos momentos se está examinando el informe sobre la revisión de la Constitución. Es indispensable que el Gobierno garantice la reanudación expedita del proceso con una amplia participación pública, tal como se recomienda en el Acuerdo de Paz de Lomé y como lo hace la Comisión de la Verdad y la Reconciliación.

Por último, encomiamos las medidas recientes adoptadas por el Gobierno en la lucha contra el tráfico de estupefacientes, que deberían mantenerse.

**Sr. Skračić** (Croacia) (*habla en inglés*): Deseo dar las gracias al Sr. Michael von Schulenburg por su exposición informativa, así como a la Ministra de Relaciones Exteriores Bangura y al Embajador McNee por su valiosa información.

Ante todo, permítaseme expresar la gran preocupación de mi delegación respecto de los disturbios políticos que tuvieron lugar en Sierra Leona durante el mes de marzo este año. Croacia condena enérgicamente todo intento de resolver las divergencias políticas recurriendo a la fuerza y a la violencia. Al mismo tiempo, tal como se expresa en el informe del Secretario General (S/2009/267), los recientes disturbios, aunque podrían haberse convertido en un conflicto en toda regla, fueron superados rápidamente y con decisión. Sin duda, ello demuestra la sabiduría política y la valentía personal de los dirigentes y del pueblo de Sierra Leona, así como su firme decisión de evitar posibles desastres y seguir el camino de la paz y la estabilidad.

En ese contexto, acogemos con satisfacción la firma del comunicado conjunto el 2 de abril por los dos principales partidos políticos en presencia de todas las partes políticas interesadas pertinentes, y el papel desempeñado por la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona para ayudar a reunirlos, lo que sienta las bases del retorno de Sierra Leona a la vía de la democracia y la paz. También acogemos con agrado la esperada intención del tercer partido político más grande de adherirse a los acuerdos que figuran en el comunicado, así como el pronunciamiento conjunto formulado por grupos juveniles afiliados a los principales partidos políticos de sus intenciones de trabajar por la estabilización política y la paz duradera.

Croacia considera sumamente importantes los acuerdos alcanzados entre los principales partidos políticos respecto del consenso bipartidista sobre las instituciones y las políticas nacionales importantes, como la policía y el poder judicial, la reintegración de los excombatientes por la Comisión Electoral Nacional y otras cuestiones importantes. También acogemos con satisfacción los primeros indicios de reconciliación nacional y el acercamiento político como consecuencia directa de los acuerdos mencionados anteriormente.

Encomiamos también al Gobierno de Sierra Leona por haber adoptado medidas concretas en la lucha contra el tráfico ilícito de estupefacientes, en particular la creación del Grupo de Tareas Conjunto de Lucha contra los Estupefacientes. Del mismo modo, exhortamos al Gobierno a que continúe su lucha contra la corrupción, conforme se anuncia en su Programa para el Cambio. Felicitamos al Gobierno por haber emprendido reformas económicas y estructurales, como confirmó el Fondo Monetario Internacional durante su más reciente visita al país. Esperamos que el Gobierno siga abordando seriamente las numerosas cuestiones socioeconómicas candentes que enfrenta, entre ellas, el desempleo juvenil, el subempleo y la corrupción.

Croacia condena la práctica de la mutilación genital a la que, según la Organización Mundial de la Salud, se ven sometidas casi el 94% de las niñas en Sierra Leona, y expresa su preocupación por la constante violencia sexual. Observamos con satisfacción que el Gobierno finalmente ha puesto en marcha los mecanismos de ejecución del programa de indemnización, conforme recomienda la Comisión de la Verdad y la Reconciliación.

Croacia acoge con satisfacción la conclusión de los criterios de referencia en materia política y de desarrollo para cada una de las cinco esferas prioritarias en los esfuerzos del sistema de las Naciones Unidas de mantenimiento de la paz que figuran en la Visión Conjunta. Acogemos también con agrado la ulterior ejecución de la estrategia de la Visión Conjunta mediante la apertura de dos oficinas regionales, así como el anuncio de la próxima creación de otras seis oficinas regionales sobre el terreno, para tener un alcance aun mayor y realzar la labor de los asociados para el desarrollo.

Por último, Croacia espera con interés la sesión especial de la Comisión de Consolidación de la Paz que se celebrará el 10 de junio, en la que el Programa para el Cambio y la estrategia de consolidación de la paz de las Naciones Unidas deberán recibir pleno apoyo.

**El Presidente** (*habla en inglés*): Formularé ahora una declaración en mi calidad de representante de mi país.

Doy las gracias al Secretario General por su informe (S/2009/267). También doy las gracias al Sr. Michael von der Schulenburg, Representante Ejecutivo del Secretario General; al Embajador John McNee,

Presidente de la configuración encargada de Sierra Leona de la Comisión de Consolidación de la Paz; y a Su Excelencia la Ministra de Relaciones Exteriores de Sierra Leona por sus exposiciones informativas.

Los acontecimientos ocurridos en los últimos meses han demostrado que los avances logrados en Sierra Leona en cuanto a la consolidación, la reconciliación y la prosperidad siguen siendo frágiles. No obstante, las partes políticas interesadas en Sierra Leona también han demostrado que cuando enfrentan problemas pueden estar a la altura de la situación y resuelven sus problemas pendientes de manera pacífica y constructiva.

Turquía acoge con beneplácito el comunicado conjunto emitido el 2 de abril en Freetown, y se complace al ver que se mantiene el impulso logrado por el buen camino en Sierra Leona. Esto constituye un excelente ejemplo no sólo para los vecinos inmediatos de Sierra Leona, sino también para África en general. Turquía aplaude al Gobierno y a la oposición por haber dado muestras de liderazgo ante la adversidad. También felicitamos a la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (UNIPSIL) por seguir desempeñando una función decisiva a fin de consolidar los progresos en lo que otrora fuera un país devastado por la guerra.

Sierra Leona sigue enfrentando retos importantes, y hay mucho trabajo por hacer. La tarea de luchar simultáneamente contra la corrupción, el tráfico de drogas y el desempleo de los jóvenes no se puede tomar a la ligera. Turquía considera que, con el apoyo de la UNIPSIL y la comunidad internacional, el Gobierno de Sierra Leona podrá superar estos obstáculos de manera eficaz. En este sentido, pedimos a la comunidad internacional que siga apoyando a Sierra Leona mientras trata de superar los retos y dificultades que enfrenta.

Reanudo ahora mis funciones como Presidente del Consejo.

Doy ahora la palabra al Sr. von der Schulenburg para responder a las preguntas y observaciones que se han formulado.

**Sr. von der Schulenburg** (*habla en inglés*): Ante todo, quiero agradecer a todas las delegaciones su apoyo a nuestro equipo y a la labor que estamos haciendo en Sierra Leona. Ello es muy alentador para nosotros.

Quisiera responder a dos cuestiones que mencionaron varias delegaciones, en particular la delegación del Reino Unido. En primer lugar, el nivel de contratación en la Oficina Integrada de las Naciones Unidas para la Consolidación de la Paz en Sierra Leona (UNIPSIL). Esta cuestión también me preocupa mucho. El número de vacantes, si consideramos el personal sustantivo, es mucho más elevado que el porcentaje de vacantes mencionado.

Hay varios motivos. Uno es que el presupuesto se aprobó en diciembre, después de tres meses de operaciones, y ello retrasó cualquier proceso de contratación. En segundo lugar, hemos tratado de adoptar un enfoque de la consolidación de la paz distinto del que se aplicaba en el mantenimiento de la paz. Ello significó que yo quería que nuestros puestos fuesen más sustantivos. Sustituí a muchos funcionarios de asuntos civiles generales por expertos que realmente podrían asesorar en cuestiones tales como la corrupción, el estado de derecho, los asuntos constitucionales, el tráfico ilícito de drogas y otras. Lamentablemente, es más difícil encontrar a esas personas. También ha contribuido a ello el cambio en la remuneración del sistema de las Naciones Unidas y el hecho de que no hay un panorama a largo plazo para la UNIPSIL. Por tanto, los candidatos calificados potenciales, aun cuando los seleccionamos, no están interesados en aceptar los puestos en Sierra Leona o los han rechazado. Creo que este es uno de los problemas estructurales que tenemos.

La segunda cuestión se refiere a los vínculos de cooperación con el sistema de las Naciones Unidas. Creo que la idea básica de la consolidación de la paz es, esencialmente, lo que denomino desarrollo con un programa político. De modo que para mí era muy importante, desde el principio, integrar plenamente el mandato del Consejo, que es un mandato político, con los mandatos que tienen los distintos organismos de desarrollo. Este es un aspecto, y por eso hemos elaborado la Visión Conjunta.

Debo decir que, en los 30 años que tengo de experiencia, creo que el espíritu de cooperación entre los organismos de las Naciones Unidas es el mejor que he visto en estos 30 años. Espero que así siga siendo. Creo que el reto para nuestra cooperación en realidad es externo. Uno de los retos es el de los donantes. Si los donantes van más allá de la Visión Conjunta y quieren financiar sus proyectos, siempre encontrarán quien lo haga en el sistema de las Naciones Unidas. No

obstante, naturalmente, esto acabaría con la solidaridad que tenemos. Por tanto, en mi opinión, una de las funciones más importantes de la Comisión de Consolidación de la Paz es mantener a la comunidad internacional organizada y disciplinada en torno a ciertos planes que hemos hecho, porque el dinero es esencial y es algo que no tendremos.

La otra cuestión que considero muy importante para mantener a la misión unida y trabajar de acuerdo con un plan es que debe haber más claridad en cuanto al futuro de la propia UNIPSIL y de la función del Secretario General Adjunto: se trata de cuestiones a corto plazo, y los organismos piensan en cuestiones a largo plazo. Estimo que si tenemos un calendario claro —y no estoy sugiriendo que el Consejo deba adoptar decisiones— ello podría ser útil. No obstante, todo el mundo sabe que estas son las esferas en que trabajaremos dentro de uno, dos, tres o cuatro años. Por consiguiente, esta claridad contribuiría a nuestra unidad.

Personalmente, me siento muy alentado por la labor realizada en Sierra Leona y la cooperación excepcional que recibimos del Gobierno, así como la buena cooperación que recibimos del partido de oposición. Creo que se nos recibe muy bien allí. Hay un entorno amistoso y constructivo entre todos nosotros, incluidos los asociados para el desarrollo. Opino que este es el tipo de entorno que todos deberíamos mantener. En el marco de la Comisión de Consolidación de la Paz, donde todos nos reunimos y analizamos sobre todo las cuestiones de desarrollo, creo que es importante mantener ese entorno. Me complace el nuevo hincapié que se hará en la sesión especial en prestar más atención a apoyar lo que hacemos sobre el terreno, y no a tener vías paralelas.

**El Presidente** (*habla en inglés*): Doy las gracias al Sr. von der Schulenburg por sus aclaraciones.

Ahora doy la palabra a la Excm. Sra. Zainab Hawa Bangura, Ministra de Relaciones Exteriores de Sierra Leona, para que formule otra declaración.

**Sra. Bangura** (Sierra Leona) (*habla en inglés*): Quisiera expresar el sincero agradecimiento de mi delegación por el interés demostrado. Hemos escuchado todos los comentarios y preocupaciones de buena fe. Mi Gobierno ha tomado nota detalladamente de las cuestiones planteadas sobre la revisión de la Constitución, la violencia sexual y el proceso de

indemnización, así como de nuestro compromiso de aplicar el comunicado conjunto.

En nombre del Presidente Ernest Bai Koroma, quisiera dar las gracias a los miembros del Consejo de Seguridad, a nuestros donantes bilaterales y multilaterales y a la comunidad internacional en general por su continuo compromiso con Sierra Leona y el apoyo que le brindan.

Deseo dar garantías una vez más al Consejo del compromiso y la cooperación del Gobierno y de todos los sierraleoneses para asegurar que Sierra Leona no vuelva al conflicto. Deseo reiterar la determinación de mi Gobierno de mantener el impulso para reconstruir una Sierra Leona próspera, pacífica y libre, en beneficio de todos los sierraleoneses.

El Presidente Koroma cree que el fracaso no es una opción y entiende que de aquél a quien se le da mucho también se espera mucho. Es plenamente consciente de cuánto la comunidad internacional ha invertido y sigue invirtiendo en Sierra Leona y se da cuenta de que el mejor agradecimiento que los sierraleoneses pueden demostrar a la comunidad internacional será el éxito. Todos estamos comprometidos a lograrlo. Sabemos que, con el apoyo y el compromiso continuo del Consejo, llegaremos a

nuestro destino final, es decir, una Sierra Leona próspera, libre y pacífica.

También quiero dar las gracias al Representante Ejecutivo del Secretario General y al Presidente de la configuración encargada de Sierra Leona de la Comisión de Consolidación de la Paz por su dedicación y compromiso con el proceso de consolidación de la paz en el país. Sr. Presidente: Una vez más, doy las gracias a usted y a los demás miembros del Consejo por su compromiso, y pido a todos que apoyen la sesión de alto nivel de 10 de junio y contribuyan al fondo fiduciario de donantes múltiples con miras a aplicar el Programa para el Cambio del Presidente Koroma y la Visión Conjunta de las Naciones Unidas.

**El Presidente** (*habla en inglés*): Doy las gracias a la Ministra de Relaciones Exteriores de Sierra Leona por sus aclaraciones adicionales y por haber participado en nuestro debate en el día de hoy. Sra. Ministra: Agradecemos mucho su presencia.

No hay más oradores inscritos en mi lista. El Consejo de Seguridad ha concluido así la presente etapa del examen del tema que figura en el orden del día.

*Se levanta la sesión a las 12.15 horas.*